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O dia 19 de Abril é conhecido como o dia dos povos indíge-
nas, essa data marca a luta dos povos originários do Brasil por 
reconhecimento, valorização da cultura, língua e identidade, 
devido ao enfrentamento frequente e histórico por pressões 
para se assimilarem à cultura branca. A preservação de suas 
tradições, rituais, línguas e conhecimentos ancestrais é uma 
luta constante dos povos indígenas.

O Procurador-Geral do Município de Mon-
tes Claros, Dr. Otávio Batista Rocha Machado, 
realizou nesta quinta-feira (18/04), uma vi-
sita de cortesia ao Hospital Dilson Godinho 
(HDG), instituição de saúde referência na re-
gião macro norte. 

Projetos pedagógicos relacionados às mudanças do clima, à proteção da biodiversidade, aos riscos e emergências socio-
ambientais deverão fazer parte de estudos e pesquisas na educação básica e no ensino superior.

19 DE ABRIL, DIA DOS POVOS INDÍGENAS
Data marca a luta pertinente dos povos 
originários do Brasil

Senador Viana defende inclusão de 
estudos sobre mudanças climáticas e 
proteção ambiental na educação básica

Procurador-Geral de Moc visita Hospital 
Dilson Godinho em Busca de Fortalecer Laços 
e Colaboração

REGIONAL 4

Hospital Geral do trauma é apresentado 
ao Procurador Geral do Estado
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CULTURA 5

Grão Mogol mostra seu 
potencial em principal 
evento turístico da 
América Latina

Neste domingo, os atletas 
vão levantar poeira no
início da Copa Montes 
Claros de Supercross

TURISMO 9

Dia do Trabalhador vem 
com muitas atrações ao 
Parque Milton Prates

“Como desenvolver ambientes de diversidade, 
equidade e inclusão nas atividades das instituições 
de saúde”. Este é o tema de palestra ministrada no 
HU- Unimontes, vinculado a Universidade Estadual de 
Montes Claros, terça-feira (16/04). 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEMMA), destaca-se 
nacionalmente com o programa de preservação 
ambiental denominado “Ecocrédito”. 

Ecocrédito já preserva 
mais de 2 mil hectares 
em MOC

Em um esforço conjunto para atender às necessidades da área 
da saúde no norte de Minas, a Maçonaria, com apoio do ex-supe-
rintendente da Santa Casa Montes Claros, Samuel Figueira, foi apre-
sentada nesta quinta-feira (18), o projeto do Hospital do Trauma ao 
Procurador do Estado de Minas Gerais, Dr. Jarbas Soares. 

CIDADE 4
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Saber escutar nos aproxima das pessoas
ROBERTA PERDOMO 

ESPECIALISTA EM GESTÃO ESTRATÉGICA DE PESSOAS

2 OpiniãO

Desde que desenvolvemos a 
linguagem, passamos a valorizar 
os grandes oradores. Na escola, os 
melhores alunos são os que dão 
as melhores respostas. Nas orga-
nizações não é diferente. Quem 
fala bem, se dá bem. Admiramos 
e promovemos líderes capazes 
de comunicar com clareza uma 
mensagem, envolver, cativar e 
persuadir outros por meio de sua 
linguagem.

O que tenho observado é que 
a habilidade que mais faz falta 
nas pessoas, especialmente nos 
líderes que acompanho é a escu-
ta. Dada nossa educação, não é 
difícil perceber porque a escuta 
ainda não é valorizada, portanto 
não é desenvolvida. Nas empresas, 
executivos e executivas são valori-
zados pela arte da fala, tornam-se 
grandes contadores de histórias 
ou grandes negociadores.

São homens e mulheres reco-
nhecidos por sua incrível capaci-
dade de influenciar pessoas pela 
arte da fala. Sua capacidade de 
escutar fica em segundo plano. 
Sequer percebem que não sabem 
escutar. Sabem ouvir, mas alguns 
estão longe de saberem escutar.

Em minha trajetória, percebo 

que aprender a ter boa oratória 
é muito mais fácil que aprender a 
escutar. Porém, existe uma saída, 
pois aos poucos esse jogo está mu-
dando. Para algumas organizações 
a empatia na liderança é uma habi-
lidade valorizada.

Fala-se cada vez mais de uma li-
derança humanizada. Isso significa 
uma liderança que gosta e cuida de 
gente. E o que seria da empatia sem 
a escuta? Se não soubermos escu-
tar, não poderemos compreender 
o que a outra pessoa está experien-
ciando.

Escutar é difícil. Por si só, a escu-
ta já é um problema. Para o filósofo 
chileno Rafael Echeverría, escutar 
é igual a “ouvir + interpretar”. A 
nossa capacidade de processar, in-
terpretar e julgar a informação é 
nossa principal aliada e ao mesmo 
tempo nossa principal inimiga na 
escuta. Ao escutarmos, podemos 
acessar o mundo do outro. Por isso, 
a escuta é tão poderosa.

E ao escutarmos, interpretando 
o mundo do outro, podemos nos 
afastar do nosso. Nossa interpre-
tação pode ser o oposto do que o 
outro tem a nos dizer. Contudo, se 
escutarmos bem, corremos o risco 
de aprender e de nos transformar 

O confronto da dualidade humana 
entre o certo e o errado

A humilhação do Poder Judiciário 
brasileiro aos olhos do mundo

Nós e eles

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

LUCAS BERLANZA
JORNALISTA

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO

No vasto palco da existência, 
somos todos protagonistas de uma 
peça magistral, na qual a dualidade 
entre certo e errado se desdobra 
como uma dança cósmica entre luz 
e sombra. É como se estivéssemos 
todos ensaiando nossos passos nes-
se salão da vida, onde os contrastes 
moldam a trama de nossas jornadas 
individuais.

Existem aqueles que, envolvidos 
na penumbra do desencanto, veem 
o mundo através de lentes turvas, 
incapazes de vislumbrar a beleza 
que reside além das adversidades. 
Cada novo amanhecer é apenas 
mais um lembrete dos obstáculos 
que os aguardam, e cada desafio 
é visto como uma barreira a ser 
transposta. São como espectadores 
desiludidos, sempre atentos aos 
espinhos ocultos nas rosas, sem 
perceber a efêmera beleza que se 
desdobra diante de seus olhos.

Por outro lado, há aqueles ilu-
minados pela virtude, capazes de 
enxergar além das sombras e encon-
trar beleza mesmo nos momentos 
mais simples. Para eles, cada novo 
dia é uma dádiva a ser celebrada, e 
cada obstáculo é uma oportunidade 
de crescimento. Diante das lágrimas 
de uma criança, encontram motivos 
para sorrir, reconhecendo na ino-
cência infantil a promessa de um 
futuro repleto de esperança.

Enquanto alguns encaram o tra-
balho como um fardo pesado, os 
virtuosos o veem como uma chance 
de deixar sua marca no mundo. Para 
eles, o labor não é apenas uma obri-
gação, mas sim uma expressão do 
potencial humano de criar, inovar 
e inspirar. São como habilidosos ar-
tesãos, moldando o vasto tapete da 
existência com suas próprias mãos 
e mentes, transformando desafios 
em oportunidades de crescimento e 

aprendizado.
Mesmo o simples gesto de dese-

jar um “bom dia” pode ser interpre-
tado de maneiras distintas. Para uns, 
é um sopro de bondade, enquanto 
para outros pode soar como um eco 
terrível de futuras batalhas.

Nessa dualidade inerente à con-
dição humana, somos confrontados 
com a escolha entre permitir que a 
amargura nos consuma ou elevar-
-nos em direção à luz da virtude e 
da beleza. A resposta está em nossas 
escolhas e atitudes diante da vida, 
em nossa capacidade de encontrar 
significado e propósito nos contras-
tes que nos cercam. Que possamos, 
então, optar pelo caminho da lumi-
nosidade, descobrindo assim a ver-
dadeira essência de nossa existência 
nas sombras e na luz. Como diria 
Shakespeare: “Ser ou não ser, eis a 
questão”. E que a resposta seja sem-
pre moldada pela luz da virtude.

O relatório publicado pelo Comi-
tê de Assuntos Judiciários da Câmara 
dos Estados Unidos intitulado “O ata-
que à liberdade de expressão no exte-
rior e o silêncio do governo Biden: O 
caso do Brasil” tem, evidentemente, o 
presidente Joe Biden como alvo, rela-
cionando algumas informações sobre 
investidas de seu governo contra a 

liberdade de expressão, mas o tema 
dominante é o cenário brasileiro. 

O texto relaciona com fartura, 
desde a censura da Revista Crusoé 
em 2019, as decisões de Alexandre 
de Moraes e do Supremo Tribunal 
Federal que vêm sistematicamente 
destruindo garantias individuais e 
erodindo os fundamentos mínimos 

do Estado de Direito em nosso país. 
Os parlamentares americanos res-

saltam a atitude do STF de assumir 
funções investigativas por decisão de 
Dias Toffoli, instaurando o “inquéri-
to do fim do mundo”; apontam que 
Moraes se investiu de “extraordinário 
poder” e demandou a remoção de 
conteúdos de plataformas de redes 

sociais sem qualquer justificativa a 
não ser abstrações como “o combate 
ao discurso de ódio” ou “à subversão 
da ordem”; e que o TSE exigiu a cen-
sura do que alegou ser “desinforma-
ção” sobre as eleições brasileiras.

O documento conclui, como eu 
já disse ha pouco tempo, que o caso 
brasileiro é pedagógico para os riscos 

à liberdade de expressão – particular-
mente quanto ao que pode ocorrer 
no mundo ocidental.

É evidente que os dados apre-
sentados nos EUA atestam, ao con-
trário do que se diz, que nossas ins-
tituições NÃO estão funcionando 
como deveriam; no entanto, a hu-
milhação maior não é para o Poder 

Judiciário, que, sim, está desnuda-
do aos olhos do mundo, com Ale-
xandre de Moraes pagando o preço 
por sua soberba de uma exposição 
internacional.

A humilhação maior é para o Po-
der Legislativo, que deixou tudo isso 
acontecer e agora assiste a uma ati-
tude sendo tomada em outro país.

José Datrino era assolado des-
de a infância por premonições de 
sua missão na Terra. Tinha alguns 
clarões de que teria família e bens, 
mas um dia largaria tudo para re-
alizar essa missão. Foi levado a 
curandeiros que não conseguiriam 
tirar aquelas ideias da cabeça do 
menino.

Na metade de Dezembro de 
1961, na cidade de Niterói – RJ, 
três mil pessoas se apertavam den-
tro de um famoso circo, o Gran Cir-
cus Norte-Americano que, apesar 
do nome, era bem brasileiro. Reza 
a lenda que, um homem com pro-
blemas mentais resolveu se vingar 
de um funcionário do circo, e ateou 
fogo à lona para criar um tumulto. 
A trapezista, com a visão de cima 
que seu número permitia, perce-
beu o início do incêndio, esperou 
que seu marido, também trapezista 
e no meio de seu ato, terminasse o 

seu movimento e gritou: “Fogo!”. 
O que se seguiu foi um Titanic de 
fogo, com pessoas sendo pisotea-
das e o incêndio se alastrando so-
bre a lona no circo, coberta de para-
fina para ficar brilhosa, o que serviu 
como gasolina para aquele fogaréu. 
Mais de quinhentas pessoas mor-
reram, pisoteadas e queimadas, 
naquela pira gigante. Em sua de-
solada maioria, crianças. O mundo 
ficou chocado com a tragédia, e até 
o Papa enviou donativo para ajudar 
os milhares de feridos e as famílias 
enlutadas.

José Datrino ouvia as notícias 
escabrosas que chegavam sobre a 
tragédia do Gran Circus. Relatou, 
muitas vezes, que “uma voz astral” 
avisou que ele deveria abandonar o 
mundo da matéria e viver, apenas, 
no campo do Espírito. Pegou um 
dos dois caminhões de sua empresa 
e foi para Niterói consolar as pesso-

as, com palavras de bondade e gen-
tileza. Nascia José Agradecido, ou, 
o nome mais famoso, Profeta Genti-
leza, que passou os anos seguintes 
de sua vida como andarilho e pre-
gador da Gentileza e da capacidade 
de troca humana, não pautada por 
dinheiro ou interesses mesquinhos. 
Das cinzas do Gran Circus surgia um 
consolador e pregador com barbas e 
ares de profeta bíblico. Quando era 
chamado de maluco, ou louco, res-
pondia: ”Sou maluco para te amar e 
louco para te salvar”. Eu pergunto: 
quem é o louco afinal? O Profeta 
Gentileza, ou nossa Sociedade?

Fritz Perls, terapeuta alemão e 
criador da Gestalt Terapia, também 
tinha barbas brancas longas e ares de 
profeta, como Gentileza. A Gestalt 
fazia sessões que buscavam integrar 
os vários atores de nossa Psique cin-
dida. O processo ajudava a ampliar 
um conceito fundamental da Gestalt 

e que foi o título provisório desse 
artigo: “Fronteira de Ego”. A Fron-
teira de Ego é o ponto que delimita 
o Eu em relação ao Outro. O Nós, 
com relação à Eles. Quando escrevo 
isso, lembro de uma paciente antiga, 
italiana, que brigava com sua nora e 
esperava que seu filho ficasse do seu 
lado. Dizia que a sua nora não era 
confiável. Confiança, segundo ela, só 
em parentesco de sangue. Batia no 
seu braço, onde tiramos o sangue 
nos exames, para enfatizar: “Sangue, 
dottore, sangue!”.

Esse é um bom exemplo de Fron-
teira de Ego estreita. Só vivo, confio 
e me relaciono com quem está do 
muro para cá, e o muro se delimi-
ta com os laços de sangue. Quanto 
mais estreita a fronteira do Ego, mais 
mesquinha e neurótica é a pessoa. 
Fritz e Gentileza dedicaram sua vida 
a expandir as fronteiras relacionais e 
a capacidade de inclusão do Outro 

dentro de nossos muros de Berlim 
pessoais que nos apequenam e ame-
drontam. Somos todos parte da mes-
ma aldeia, que é o mundo.

Vivemos no momento de nossa 
história em que esse texto será pu-
blicado, se aprovado, em grandes 
veículos de Imprensa, quase em 
Tempo Real. As fronteiras para a 
informação e interação vem se apa-
gando nesse novo século. Estamos 
todos no mesmo barco digital. Isso 
gera uma reação em contrário com 
igual ou maior intensidade, tentan-
do preservar privilégios e intensifi-
car as fronteiras da separação. Isso 
se manifesta no “Nós contra Eles”- 
A instrumentalização do ódio e da 
divisão, os gritos do polarizações e 
tambores de guerra, reais e virtuais. 
A instrumentalização do insulto e 
da ameaça, que é só abrir alguma 
página do X, antigo Tweeter, para 
observar. O diálogo foi substituído 

pelo quem grita mais alto ou quem 
faz a melhor Lacração, calando a 
boca ou cancelando quem discorda 
de “Nós”.

Vejo os drones do Irã atacando 
Israel e o ditador da Coréia do Nor-
te bradando que “está na hora de se 
preparar para a Guerra” para imagi-
nar que os limites das fronteiras de 
Ego vão apartando pessoas e Esta-
dos, na exata medida da promoção 
da Ira e da anulação de qualquer 
possibilidade de integração com 
esse Outro, que passa a ser meu 
Inimigo.

A imagem de Gentileza oferendo 
flores nos semáforos, ou de Fritz, 
integrando os pacientes com suas 
feridas e reconciliando as pessoas 
com quem um dia lhes provocou o 
mal, parecem de dois malucos, com 
suas vozes sufocadas pelos mísseis 
e pelos drones da grande Discórdia. 

Quem está maluco, afinal?  

pela fala do outro.
Quando escutamos verdadeira-

mente, mudamos. Não é possível 
sair da mesma forma que entramos 
em uma conversa, se nossa escuta 
for genuína. O que o outro fala, 
me impacta de diversas maneiras. 
Como o outro fala pode me levar 

a diversos lugares, dependendo da 
minha forma de ver o mundo.

Se conseguirmos suspender, por 
alguns minutos, nossa forma de ver 
o mundo para colocar a lente do 
outro, uma conversa se torna um 
portal aberto para novas possibili-
dades de ver, de ser e de fazer. Se 

somos capazes de escutar e perce-
ber esse lugar de onde o outro fala, 
não tem erro. Sairemos transforma-
dos.

É por isso que nossa escuta é tão 
importante. Nos aproxima de qual-
quer pessoa, por mais diferente que 
esta pessoa seja de nós. Mas isso só 

é possível se tivermos interesse, se 
conseguirmos desapegar e estiver-
mos suficientemente curiosos para 
conhecer até aquilo que achamos 
que já sabemos.

Esse é meu convite para você: 
escute de verdade. Seu mundo 
nunca mais será o mesmo.
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ALBINO OLIVEIRA/MDA

RENOVAÇÃO NA CÂMARA 

Em função do grande número de vereadores acumulados 
nos partidos UNIÃO BRASIL e PSD, a tendência é que a reno-
vação da Câmara Municipal de Montes Claros seja maior que a 
inicialmente prevista pelos analistas. Só no UNIÃO BRASIL fi-
caram os vereadores Aldair Fagundes, Pastor Elair, Leãozinho, 
Graça da Casa do Motor, Odair Ferreira, Rodrigo Cadeirante 
e Bispo Stálin. Para voltar todo mundo em 2025, o partido de 
Guilherme Guimarães e Marcelo Freitas precisaria fazer, no 
mínimo, sete vagas.  

RENOVAÇÃO NA CÂMARA II

Já no PSD de Gil Pereira ficaram Eldair Samambaia, Marlus 
do Independência, Reinaldo Carrapicho e Sóter Magno. Sem 
o voto de legenda que o UNIÃO terá, para reeleger todos os 
vereadores de mandato, o PSD precisaria ter quociente eleito-
ral mais sobra para quatro cadeiras. Isso sem contar, no caso 
dos dois partidos, com os suplentes bem votados nas últimas 
eleições que estão, alguns agora estavam, no passado, com 
expectativa de conseguir uma vaga desta vez. Mas, são as re-
gras do jogo, e o 80-20 da nova lei eleitoral não recomenda, 
por exemplo, o risco de se formar chapas para tentar eleger 
apenas um. 

O QUE É O 80-20? 

Para quem não acompanhou as últimas colunas, a regra 
do 80-20 é o seguinte: só faz vereador pela sobra o partido 
que fizer pelo menos 80% dos votos do quociente eleitoral. 
Por exemplo: se o quociente for 10 mil, o partido só entra na 
distribuição de sobra se fizer pelo menos 8 mil votos na soma 
total dos seus candidatos. E esse candidato precisa ter pelo 
menos 20% do coeficiente para ser eleito, ou seja, 2 mil votos 
nessa conta hipotética. Essa lei faz com que a maior parte da 
sobra vá para os partidos que elegeram vereadores, no plu-
ral, pelo quociente. É justamente aí que está a esperança de 
UNIÃO BRASIL e PSD de elegerem um número expressivo de 
parlamentares. Resta saber se um terá condições de fazer pelo 
menos sete e o outro pelo menos quatro vereadores. Missão 
duríssima. 

DESISTÊNCIA 

Estou checando informação de que, confirmando previ-
sões iniciais de alguns analistas políticos, um pré-candidato 
a prefeito de Montes Claros desistirá, nas próximas semanas, 
para compor com outro pré-candidato a prefeito, uma vez 
que seu nome não teria decolado como ele esperava. Como 
é uma informação delicada, não vamos revelar os nomes dos 
envolvidos por enquanto. Aguardemos as cenas dos próximos 
capítulos, mas, como são seis pré-candidaturas colocadas até 
o momento, é muito difícil que todas resistam até o fim. 

TEMA DA ELEIÇÃO 

A maior missão que uma pesquisa eleitoral precisa cumprir 
nesta altura do campeonato é identificar qual é o tema que 
prevalecerá na campanha, ou seja, se a eleição será de mudan-
ça ou de continuidade. Se for constatado, pelo cruzamento de 
dados quantitativos e qualitativos, que o sentimento da popu-
lação é votar pela continuidade, precisam todos ficar atentos 
que só existe um candidato de situação: o prefeito em busca 
da reeleição ou o candidato que o prefeito está apoiando. 
Logo, esse candidato é favoritíssimo para vencer as eleições. 
De novo, parece óbvio e é óbvio. Pode acontecer do prefeito 
não apoiar ninguém, mas isso é completamente atípico. 

TEMA DA ELEIÇÃO II 

Já se o sentimento identificado na pesquisa for o de mu-
dança, tende a vencer as eleições aquele candidato que, entre 
todos os outros que não o da situação, melhor representar a 
oposição. O eleitor geralmente vota em quem é ou quem não 
é. O diagnóstico do sentimento da eleição precisa ser feito o 
quanto antes, para que a situação tenha condições de traba-
lhar para aumentar a aprovação do governo e a oposição pos-
sa tentar aumentar a rejeição de quem está na Prefeitura. E já 
aviso: o movimento de mudança na avaliação de um governo, 
qualquer governo, costuma ser lento, a menos, claro, que um 
fato imprevisível surja no meio do caminho. 

DIVISÃO 

Em cidades que não têm segundo turno, tudo o que um 
candidato governista quer, principalmente quando ele está 
bem avaliado, é que a oposição se divida em dois ou mais 
nomes. É mais comum um candidato de governo mal avaliado 
vencer do que um candidato de governo bem avaliado perder. 
Os candidatos precisam ficar muito atentos e ter muita sabe-
doria na hora de fechar acordos. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 16h14 de 19 de abril de 2024. 

Senador Viana defende inclusão 
de estudos sobre mudanças 
climáticas e proteção ambiental 
na educação básica

Procurador-Geral de Moc visita 
Hospital Dilson Godinho em Busca 
de Fortalecer Laços e Colaboração

Data marca a luta pertinente dos 
povos originários do Brasil

Projetos pedagógicos relaciona-
dos às mudanças do clima, à prote-
ção da biodiversidade, aos riscos e 
emergências socioambientais deve-
rão fazer parte de estudos e pesqui-
sas na educação básica e no ensino 
superior.

Relatado pelo senador Carlos 
Viana (Podemos-MG), o Projeto de 

Lei 6.230/23, da Câmara dos Depu-
tados, modifica a Política Nacional 
de Educação Ambiental para estabe-
lecer que as instituições de ensino 
deverão estimular os estudantes a 
participar de ações de prevenção e 
diminuição das mudanças climáti-
cas.

“É urgente que os jovens tenham 

atenção às preocupações com a mu-
dança do clima, adaptação aos seus 
efeitos adversos, desastres socioam-
bientais e perda de biodiversidade. 
São temas atuais e relevantes que 
impactam a sociedade e o futuro do 
nosso planeta”, disse Carlos Viana.

Ainda de acordo com o texto, 
todas as atividades e pesquisas da 

educação ambiental também de-
verão desenvolver instrumentos e 
metodologias para assegurar a efe-
tividade das ações educadoras de 
prevenção às alterações climáticas.

O projeto já foi aprovado na Co-
missão de Meio Ambiente e agora 
será analisado na Comissão de Edu-
cação.

ÉLID NORONHA

O dia 19 de Abril é conhecido 
como o dia dos povos indígenas, 
essa data marca a luta dos povos 
originários do Brasil por reconhe-
cimento, valorização da cultura, 
língua e identidade, devido ao en-
frentamento frequente e histórico 
por pressões para se assimilarem 
à cultura branca. A preservação 
de suas tradições, rituais, línguas 
e conhecimentos ancestrais é uma 
luta constante dos povos indíge-
nas. 

Além disso, a invasão de terras 
indígenas por empresas agrope-
cuárias, madeireiras, mineradoras 

e outros interesses econômicos é 
uma das principais ameaças en-
frentadas por essas comunidades. 
As terras indígenas são protegidas 
por lei para garantir os direitos 
culturais, territoriais e de autode-
terminação dos povos indígenas. 
No entanto, as invasões dessas 
terras continuam acontecendo e 
representa um desrespeito a es-
ses direitos. 

A invasão de terras indígenas 
muitas vezes resulta em conflitos 
violentos entre os povos indíge-
nas e os invasores, que podem ser 
madeireiros ilegais, garimpeiros, 
agricultores, pecuaristas ou as 
mesmas empresas interessadas na 

exploração dos recursos naturais 
presentes nessas áreas.

A preservação de terras indí-
genas contribui também para a 
preservação da natureza. Muitas 
comunidades indígenas possuem 
um profundo conhecimento tra-
dicional sobre práticas agrícolas 
sustentáveis, manejo florestal e 
conservação da biodiversidade. Sua 
luta também está ligada à preser-
vação ambiental e à promoção de 
práticas que respeitem e protejam 
a natureza.

A data era nomeada por “dia 
do índio”. Porém, a Lei 14.402, de 
julho de 2022, mudou a nomencla-
tura. O motivo pela luta para que 

o termo “Índio” deixe de ser utili-
zado, é devido ao fato de que essa 
nomenclatura foi dada pelos inva-
sores das terras latinas, esse termo 
é usado de uma forma genérica, 
enquanto o temo “povos indígenas”, 
para eles, representa as etnias e a sin-
gularidade dos povos originários do 
Brasil.  

De acordo com os dados do cen-
so demográfico de 2022, a população 
indígena representa 0,83% da popu-
lação total do Brasil, totalizando 1,7 
milhões de pessoas. E Em Minas Ge-
rais há mais de vinte etnias indígenas.

A luta é cotidiana e permanece 
para um todo. Os povos indígenas 
são a nossa origem e história.

O Procurador-Geral do Municí-
pio de Montes Claros, Dr. Otávio Ba-
tista Rocha Machado, realizou nesta 
quinta-feira (18/04), uma visita de 
cortesia ao Hospital Dilson Godinho 
(HDG), instituição de saúde referên-
cia na região macro norte. 

O objetivo da visita foi fortalecer 

os laços entre o município e o hospi-
tal, além de explorar oportunidades 
de colaboração mútua. Dr. Otávio 
Rocha foi recebido pelo Diretor-
-presidente Helder Leone Alves de 
Carvalho, o Diretor administrativo, 
Éder Tadeu Pinheiro Brandão, o 
Superintendente Antônio Cezar dos 
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Santos e pelo advogado do Núcleo 
de Apoio à Gestão (NAG) Dr. Eric 
Francis de Matos Gonçalves.

Durante a visita, o Procura-
dor-Geral teve a oportunidade de 
conhecer as instalações e a estru-
tura de funcionamento, as diversas 
clínicas e a qualidade dos serviços 
prestados pelo HDG, que oferece 
atendimento, através do Sistema 
Único de Saúde (SUS) a uma po-
pulação regional com grande ca-
rência assistencial. Otávio Rocha 
conheceu, também, as demandas 
da Instituição.  

Em suas palavras, Dr. Otávio 
destacou a importância do Hospital 
Dilson Godinho para a comunida-
de de Montes Claros: “O Hospital 
Dilson Godinho é uma instituição 
de grande relevância para o nosso 
município. A qualidade dos servi-
ços prestados, o profissionalismo 
da equipe e o compromisso com o 
bem-estar dos pacientes são aspec-
tos que merecem ser reconhecidos 
e valorizados”, disse.

A visita também serviu como 
plataforma para explorar possi-
bilidades de colaboração entre o 
município e o hospital. Dr. Otávio 
e a equipe do Hospital Dilson Go-
dinho discutiram diversas áreas nas 
quais a parceria mútua pode ser 
vantajosa, na busca por soluções 
inovadoras para o atendimento à 
população.

O Diretor-Presidente, Helder 
Leone agradeceu ao Procurador-
-Geral do Município pela visita ao 
HDG e pela atenção com a Insti-
tuição. Ele ressaltou que a pro-
posta da Fundação é aumentar e 
melhorar os serviços ofertados à 
população, destacando a assistên-
cia de qualidade à saúde, prestada 
por intermédio do Hospital Dilson 
Godinho.

Ao final da visita, Dr. Otávio 
reafirmou o compromisso do mu-
nicípio em trabalhar em conjunto 
com o Hospital Dilson Godinho 
para garantir a saúde e o bem-es-
tar da população de Montes Cla-
ros. 

“Estamos à disposição para co-
laborar com o hospital de todas as 
formas possíveis, sempre com o 
objetivo de fortalecer os serviços 
de saúde e garantir que todos os 
cidadãos tenham acesso à assistên-
cia de qualidade que merecem”, 
concluiu o Procurador-Geral.

A visita do Dr. Otávio Batista 
Rocha Machado ao Hospital Dilson 
Godinho demonstra o compro-
misso do município em fortalecer 
a saúde pública e buscar parcerias 
com instituições de referência. A 
união de esforços entre o poder 
público e as entidades privadas é 
fundamental para garantir o aces-
so universal à saúde de qualidade 
para toda a população.
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Hospital Geral do trauma é apresentado 
ao Procurador Geral do Estado

Professores e servidores da Unimontes 
recebem reconhecimento

      MEDALHA DA INCONFIDÊNCIA 

Em um esforço conjunto para 
atender às necessidades da área 
da saúde no norte de Minas, a 
Maçonaria, com apoio do ex-supe-
rintendente da Santa Casa Montes 
Claros, Samuel Figueira, foi apre-
sentada nesta quinta-feira (18), o 
projeto do Hospital do Trauma ao 
Procurador do Estado de Minas 
Gerais, Dr. Jarbas Soares.

Considerada como uma reu-
nião de extrema importância, o 
projeto do Hospital do Trauma 
representa mais um grande passo 
na busca por melhores cuidados 
de saúde para a cidade de Montes 
Claros e os municípios de toda a 
região norte de Minas. A reunião 

marcou um momento crucial na 
tentativa de resgatar a iniciativa 
que espera desde 2011 para se 
tornar realidade.

O projeto foi inicialmente 
concebido em 2011 pela Santa 
Casa, através do Samuel Figuei-
ra. Em 2013, através de iniciativa 
do atual superintendente da San-
ta Casa Montes Claros, Mauricio 
Sergio Sousa e Silva. Na ocasião, 
Maurício Sérgio era presidente do 
Conselho de Veneráveis da Maço-
naria (Convenorte) e liderou uma 
reunião com o então governador 
Antonio Anastasia. Aproximada-
mente 1000 maçons apoiaram e 
participaram do encontro. 

“O projeto chegou a ser licita-
do entre os anos de 2014 e 2015. 
No entanto, por razões diversas, o 
projeto estagnou e não avançou. 
Agora, a Maçonaria, em parceria 
com o ex-superintendente Samuel 
Figueira e o superintendente Mau-
rício Sérgio, está empenhada em 
resgatar a iniciativa para atender 
à crescente demanda por servi-
ços de urgência e emergência na 
região”, afirma o diretor de Negó-
cios do hospital, Leandro Sarmen-
to.

Numa localização geográfica 
extremamente estratégica, Montes 
Claros está inserida no segundo 
maior entroncamento rodoviário 

do país e enfrenta desafios diários 
em termos de saúde pública, espe-
cialmente no que diz respeito aos 
casos de trauma. “A necessidade 
de um Hospital do Trauma se tor-
nou primordial devido à crescente 
demanda por atendimento de ur-
gência e emergência nas últimas 
décadas e, inúmeras vezes, sobre-
carregando instituições hospita-
lares como a Santa Casa”, afirma 
o superintendente da Santa Casa, 
Maurício Sérgio. 

A situação de superlotação 
no Pronto Socorro da Santa Casa 
Montes Claros, bem como dos 
demais hospitais do município, 
tem sido um desafio constante 

- o que demonstra a urgência da 
implementação do Hospital do 
Trauma. “Este projeto visa aliviar 
a pressão sobre a Santa Casa e os 
outros hospitais com o objetivo 
de oferecer um atendimento mais 
humanizado e com mais qualida-
de para casos de trauma na região 
do norte de Minas”, complementa 
Maurício Sérgio.

Além de aliviar a carga sobre 
os hospitais existentes, o Hospital 
do Trauma representará um avan-
ço significativo na capacidade de 
resposta a emergências médicas 
na região. Com equipamentos de 
última geração e uma equipe es-
pecializada, será possível oferecer 

um atendimento ainda mais ágil e 
eficaz a vítimas de acidentes e ou-
tros eventos traumáticos.

“A apresentação do projeto do 
Hospital do Trauma ao Procura-
dor do Estado é um passo crucial 
rumo à realização deste impor-
tante empreendimento de saúde 
pública. Com o apoio como es-
tes e das demais autoridades, os 
envolvidos estão determinados a 
garantir que a população do norte 
do estado tenha acesso a cuida-
dos médicos com mais qualidade 
quando mais precisarem”, afirma 
o superintendente da instituição, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva. 
(ANA PAULA PAIXÃO)

Será realizada em Ouro Preto, 
neste domingo, (21 de abril), fe-
riado de Tiradentes, a solenidade 
de entrega da Medalha da Incon-
fidência, a ser presidida pelo go-
vernador Romeu Zema. A mais 
importante comenda do Governo 
de Minas Gerais será conferida 
a 170 pessoas de diferentes seg-
mentos que contribuíram para o 
desenvolvimento do Estado e do 
Brasil. Entre os homenageados, es-
tarão quatro representantes (dois 
professores e dois servidores téc-
nico-administrativos) da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
integra o Conselho Permanente 
da Medalha. A comenda possui 
quatro designações: Grande Meda-
lha, Medalha de Honra e Medalha 
da Inconfidência e Grande Colar, 
honraria concedida a chefes de 
Estado, chefes de governo e che-
fes dos demais Poderes da União. 
Neste ano, o Grande Colar será en-
tregue ao ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso. 

Serão condecorados com a dis-
tinção a professora Maristela Car-
doso da Mata, docente do curso 
de Artes/Música da Unimontes; o 
professor aposentado e ex-pró-rei-
tor de extensão Itagiba de Castro 
Filho; o servidor Saulo Aquino 
Alves, enfermeiro do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 

(HU – Unimontes); e a servidora 
Orlinda Rodrigues Pereira, lotada 
no prédio da Reitoria.

Entre os agraciados com a Me-
dalha da Inconfidência está o pre-
sidente da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Ge-
rais (Fapemig), professor Carlos 
Alberto Arruda de Oliveira, por in-
dicação do reitor Wagner de Paulo 
Santiago. 

Fruto do trabalho dedicado à 
saúde 

“Eu recebo a Medalha da In-
confidência com muita alegria. Ela 
coroa os meus 17 anos de trabalho 
prestado à saúde por intermédio 
do Hospital Universitário Clemen-
te de Faria”, afirma o enfermeiro 
Saulo Aquino Alves, um dos home-
nageados com a honraria. 

“Essa medalha é fruto não só 
do meu trabalho, mas de todos os 
servidores do HU-Unimontes, aos 
quais eu agradeço imensamente 
por partilhar comigo as alegrias e 
as lutas da nossa instituição”, de-
clara Saulo Aquino, que também 
é aluno do Programa de Pós-Gra-
duação Stricto Sensu (Mestrado) 
em Cuidado Primário em Saúde 
da Unimontes. Além de atuar no 
pronto socorro do Hospital Uni-
versitário, ele é enfermeiro inter-
vencionista do Serviço de Atendi-
mento de Urgência e Emergência 
(SAMU Macro Norte). 

“Na minha vida sinto-me muito 
honrado. Diante de grandes ho-

mens e mulheres que desenvolvem 
excelentes trabalhos no estado de 
Minas Gerais, saber que sou agra-
ciado é motivo de muita alegria”, 
afirma Saulo Aquino. 

O colaborador do Hospital Uni-
versitário agradece à sua família 
pelo apoio recebido. “Agradeço 
muito a Deus por essa oportunida-
de.  Agradeço aos meus pais Mar-
tinho e Aparecida, os quais não 
mediram esforços para me educar 
e qualificar profissionalmente.  
Agradeço também ao meu irmão 
Sérgio que sempre me apoiou, mi-
nha esposa Denise e minhas filhas 
Maria Cecília, Sara e Ana que teste-
munham a minha luta e alegria de 
trabalhar pelo HU-Unimontes”. 

“Uma vitória em minha vida”, 
comemora a servidora. 

“Com muita satisfação e alegria”. 
É com esse espírito que a servidora 
Orlinda Rodrigues Pereira recebe a 
homenagem da Medalha da Incon-
fidência. Ela é lotada na área de 
zeladoria, no prédio da reitoria da 
Unimontes, onde é tratada carinho-
samente por todos os colegas como 
“dona Orlinda”. 

“Estou muito feliz. Aliás, toda 
minha família também está muito 
feliz. Só tenho a agradecer a Deus 
por mais essa vitória em minha 
vida”, diz “dona Orlinda”. Com 70 
anos de idade completados em 14 
de julho passado, ela é matriarca de 
uma família numerosa: 10 filhos, 10 
netos e três bisnetos.

A dedicada servidora fala com 
orgulho sobre a sua história de vida 
com a Unimontes, onde ingressou 
em 1995.  “Eu conto pra todo mun-
do que considero as pessoas do 
meu trabalho como a minha famí-
lia”, confessa “dona Orlinda”, com 
sua simplicidade, carisma e sorriso 
estampado no rosto, qualidades 
que fazem com que ela seja sempre 
cercada do carinho dos colegas. 

 
Reconhecimento a uma vida de-

dicada à educação, à arte e à cultura
 
“Recebo a Medalha da Inconfi-

dência com muita surpresa e ale-
gria. Me sinto respeitada, valorizada 
e com ânimo para prosseguir meu 
trajeto”, afirma a professora Maris-
tela Cardoso Mata. 

“Acredito que esta homenagem 
representa o reconhecimento e 
evidência de uma vida quase que 
totalmente dedicada à educação, 
à arte e à cultura, como tem sido 
a minha vida”, disse a docente da 
Unimontes.

Também professora do Conser-
vatório Estadual de Música Loren-
zo Fernandez, Maristela Cardoso 
concluiu estudos no Conservatório 
Brasileiro de Música (Rio de Janei-
ro) Faculdade Marcelo Tupinambá 
(São Paulo), no Conservatório Su-
perior de Gaia e na Universidade de 
Coimbra (Portugal).

Ela fundou e regeu vários corais 
em Montes Claros e no Norte de 

Minas, entre eles o Coral Universi-
tário da Unimontes. Foi idealizado-
ra e protagonista da primeira ópera 
realizada em Montes Claros, Mada-
lena Butterfly, de G. Puccini, em 
1988. A partir daí, dirigiu, cantou 
e coordenou a montagem de várias 
outras óperas, culminando com a 
criação de dois grupos de ópera: 
Grupo Lírico Bezzi do Conservató-
rio Lorenzo Fernandez; e o Grupo 
Lirais do Departamento de Artes 
da Unimontes. Vencedora de vários 
prêmios em concursos de canto lí-
rico no Brasil, também criou a Or-
questra Experimental de Câmara da 
Unimontes. 

 
Reconhecimento ao trabalho em 

prol do crescimento da universida-
de. 

 
O professor aposentado do 

curso de Medicina da Unimontes 
Itagiba de Castro Filho destaca que 
se sentiu muito honrado com a dis-
tinção da Medalha da Inconfidên-
cia. Ele agradeceu a indicação por 
parte da direção da Universidade.  
“Acho que a medalha representa o 
reconhecimento por parte da atual 
gestão da Unimontes à minha dedi-
cação incondicional ao crescimento 
e desenvolvimento da universida-
de”, declara o homenageado.

Também delegado do Conselho 
Regional de Medicina de Minas Ge-
rais (CRM-MG), o professor Itagiba 
de Castro exerceu várias funções na 

universidade ao longo da sua car-
reira profissional foi diretor da anti-
ga Faculdade de Medicina do Norte 
de Minas (Famed), uma das uni-
dades da Fundação Norte Mineira 
de Ensino Superior (FUNM), atual 
Unimontes, sendo responsável pelo 
reconhecimento do curso médico. 
Também foi chefe de departamento 
por vários mandatos.

O professor Itagiba de Castro 
Filho foi diretor do Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria, no pe-
ríodo que foram criadas as quatro 
primeiras residências médicas cre-
denciadas da instituição reconhe-
cidas pelo Ministério da Educação 
(MEC), Ele também foi pró-reitor 
de Extensão, sendo responsável, 
entre outras iniciativas, pela realiza-
ção do Festival de Cultura Grande 
Sertão.

A entrega da Medalha da Incon-
fidência foi instituída em 1952, pelo 
governador Juscelino Kubitscheck. 

A honraria ocorre tradicional-
mente todo dia 21 de abril, Dia de 
Tiradentes, em alusão a Joaquim 
José da Silva Xavier, mártir da In-
confidência Mineira, movimento 
de independência que teve como 
epicentro a cidade de Ouro Preto, 
no século XVIII.

A data resgata os valores histó-
ricos de Minas Gerais, como a luta 
por um processo mais democrático 
e de liberdade. Tiradentes foi exe-
cutado em 21 de abril de 1792, no 
Rio de Janeiro.
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Cerimônia será realizada em Ouro Preto, neste domingo, Dia de Tiradentes 
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Cemig e TJMG fecham contrato no Mercado 
Livre de Energia, no ambiente varejista, que 
trará economia de R$ 20 milhões à instituição

Bares e restaurantes apostam em inteligência artificial 
para aumentar a produtividade dos negócios

A solidez da maior comercializa-
dora do país, que garante o forneci-
mento de energia limpa e renovável 
com descontos expressivos na fatu-
ra de energia, irá agora beneficiar o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG). Com uma proposta de 
fornecimento de energia que apre-
senta diversas vantagens, a Cemig 
participou e venceu da licitação 
da instituição para o atendimento 
ao tribunal na modalidade vare-
jista do Ambiente de Contratação 
Livre (ACL). O acordo vai fornecer 
energia limpa e renovável para 27 
unidades consumidoras do TJMG, 
localizadas em diversas cidades do 
estado, gerando uma economia de 
mais de R$ 20 milhões.

O contrato foi firmado na última 
quarta-feira (17/4) na sede da insti-
tuição, com a participação do presi-
dente da Cemig, Reynaldo Passanezi 
Filho, e dos vice-presidentes de Co-
mercialização, Dimas Costa, e Jurí-
dica, Cristiana Fortini. Pelo TJMG, 
estiveram presentes na cerimônia 
de assinatura o presidente do Tribu-
nal, desembargador José Arthur de 
Carvalho Pereira Filho, o primeiro 
vice-presidente, desembargador Al-
berto Vilas Boas Vieira de Sousa, e o 
segundo vice-presidente, desembar-
gador Renato Luís Dresch, dentre 
outras autoridades do tribunal.

A proposta vencedora da Ce-
mig prevê que, durante a vigência 
do contrato, todas as unidades do 
TJMG migrem gradualmente, pas-

sando de 0,03 para 2,48 megawatts 
médios (MWm) até a fase final do 
acordo. Para o presidente Reynaldo 
Passanezi Filho, o contrato com o 
tribunal no segmento varejista do 
ACL demonstra a solidez da com-
panhia no mercado livre de energia 
e representa um passo importante 
para prospectar ainda mais clientes 
do poder público em Minas Gerais e 
em outros estados do país.

 “Trata-se de um cliente estraté-
gico, pela sua natureza institucional 
como órgão da Administração Públi-
ca direta do estado de Minas Gerais. 
O TJMG é uma referência jurídica 
da mais alta importância em todo o 
país e, por isso, também uma exce-
lente parceria no portfólio de clien-
tes da companhia no ACL. Conquis-
tar os clientes do Mercado Livre de 
Energia no Estado, é nosso compro-
misso”, explicou o executivo.

INVESTIMENTO COM FOCO 
EM MINAS

Reynaldo Passanezi Filho tam-
bém destaca que a Cemig está foca-
da em Minas Gerais e realizando o 
maior plano de investimento da sua 
história, com a destinação de mais 
de R$ 35 bilhões no estado. Com es-
ses recursos, estão sendo entregues 
200 novas subestações e realizadas 
obras estruturantes que irão dar 
ainda mais confiabilidade ao siste-
ma elétrico da companhia.

“A Cemig está comprometida em 

melhorar o atendimento dos seus 
clientes e esse investimento recor-
de trará inúmeros benefícios para a 
população mineira. Desta forma, é 
inspirador ver a companhia assumir 
seu papel de indutora do desenvol-
vimento no estado”, salientou.

O presidente do TJMG ressaltou 
a importância da assinatura do con-
trato, ocorrido poucos meses após a 
abertura do Mercado Livre de Ener-
gia, em janeiro de 2024, a todas as 
empresas conectadas em média e 
alta tensão. “De maneira pioneira, 
o tribunal investe na aquisição de 
energia sustentável, o que vai gerar 
economia e eficiência ao Judiciário, 
ao mesmo tempo em que atende 
aos Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável da Agenda 2030 da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU). Mais do que consumir ener-
gia limpa, também, com o projeto 
temos a expectativa de uma econo-
mia de, no mínimo, R$ 20 milhões”, 
afirmou.

Recentemente, a Cemig também 
celebrou contratos no Mercado Li-
vre de Energia, segmento varejista, 
com grandes empresas de diversos 
setores, dentre eles entidades do 
setor público, transportadoras, su-
permercadistas, restaurantes, ins-
tituições de ensino, dentre outros.

Entenda o que é o Ambiente 
de Contratação Livre

O ACL oferece ao cliente a liber-

A pela Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes (Abrasel) re-
velou que 28% dos bares e restau-
rantes brasileiros já utilizaram IA 
em algum momento. Esse número 
demonstra um crescente interesse 
no uso desse tipo de tecnologia 
inteligência artificial (IA) está re-
volucionando diversas áreas de 
trabalho, e o setor de alimentação 
fora do lar não é exceção. Uma pes-
quisa realizadapara otimizar opera-
ções, aprimorar a experiência do 
cliente e impulsionar o crescimen-
to do negócio.

Os resultados da pesquisa, feita 
com 2.128 empresários do setor 
em todo o Brasil, mostraram que, 
entre os que já adotaram a inte-
ligência artificial, 40% a utilizam 
para tarefas de marketing, como 
a criação de peças para redes so-
ciais e campanhas personalizadas. 
Essas ferramentas permitem que 
os negócios se comuniquem com 
seus clientes de forma mais eficaz, 
aumentando o engajamento e fi-
delizando novos clientes. O estu-
do mostrou também que 26% dos 
bares e restaurantes já utilizam o 
ChatGPT para automatizar o aten-
dimento ao público, respondendo 
perguntas frequentes e direcio-
nando clientes para os canais mais 

adequados.
A inteligência artificial também 

vem sendo utilizada para treinar 
funcionários. Segundo a pesquisa, 
13% das empresas estão adotando 
essa prática por meio de chatbots 
(programas de computador que 
simulam e processam conversas 
humanas) assistentes virtuais e si-
mulações interativas. Além disso, 
17% dos estabelecimentos disse-
ram utilizar a IA para a criação ou 
reformulação do cardápio, precifi-
cação dos pratos e na sugestão de 
novas combinações.

Para Paulo Solmucci, presiden-
te-executivo da Abrasel, a inteligên-
cia artificial vem se consolidando 
como uma oportunidade para o 
crescimento dos empreendimen-
tos. “Com pouco mais de um ano, a 
inteligência artificial tem uma cur-
va de adoção e de uso crescente, 
como nunca foi visto. As empresas 
não podem se dar ao luxo de es-
perar para ver. Isso já tem impacto 
na produtividade, na eficiência e 
na lucratividade e não deve ser mi-
nimizado, sob o risco de ficar para 
trás da concorrência em um prazo 
muito curto”, afirmou.

Em entrevista ao podcast O Café 
e a Conta, da revista Bares & Res-
taurantes, Thiago Falcão, fundador 

da rede One Sushi, defendeu que 
muitas soluções produtivas para os 
estabelecimentos do setor podem 
ser encontradas na inteligência ar-
tificial. “No One Sushi, a IA está 
presente na tomada de decisões, 
na elaboração de projetos de 
marketing e na gestão da rota de 
delivery, por exemplo. Com o uso 
dessas ferramentas, atividades que 
exigiriam horas do meu dia passa-
ram a ser feitas em minutos”, disse 
Thiago. Até mesmo um jingle para 
o restaurante foi produzido por 
uma ferramenta de inteligência 
artificial - e ficou muito bom, se-
gundo o empresário.

Na visão dos empreendedores 
de bares e restaurantes, o impacto 
da IA tem sido positivo. Para 70% 
dos empresários que utilizam a in-
teligência artificial, os resultados 
vêm sendo satisfatórios. Os be-
nefícios mais citados foram o au-
mento da eficiência operacional, 
a redução de custos, a otimização 
do tempo da equipe e melhorias 
na experiência do cliente.

 “No dia a dia do setor da ali-
mentação fora do lar, as várias 
ações calibradas pela inteligência 
artificial permitem que os fun-
cionários ganhem tempo para se 
concentrarem ainda mais no lado 

Pesquisa inédita da Abrasel mostrou que um a cada quatro bares e restaurantes utiliza 
ferramentas de inteligência artificial no dia a dia

Clientes ligados em alta e média tensão, inclusive do setor público, também podem ter redução 
considerável na fatura de energia

dade de escolher o fornecedor de 
energia, permitindo a aquisição 
do produto a preços mais baixos 
do que no Ambiente de Contra-
tação Regulada (ACR), também 
conhecido como mercado cativo. 
Permite também a rastreabilidade 
da energia adquirida, por meio de 
Certificados de Energia Renovável. 
Dessa forma, os clientes do Merca-
do Livre de Energia têm a opção de 
receber energia limpa, renovável e 
rastreável das comercializadoras de 
energia.

A ampliação atual do Mercado 
Livre de Energia é decorrente da 

Portaria 50/2022, do Ministério de 
Minas e Energia (MME). Essa Porta-
ria definiu que, a partir de janeiro 
de 2024, todos os consumidores do 
Grupo A, ou seja, aqueles ligados 
em média ou alta tensão, estarão 
aptos à aquisição de energia elé-
trica no Ambiente de Contratação 
Livre (ACL), independentemente 
do volume de energia demandado.

Assim, mais de 100 mil unida-
des consumidoras do país – de 
supermercados a shopping centers 
e indústrias de pequeno porte, pas-
sando até por condomínios – po-
dem ser representados por agente 

varejista perante a Câmara de Co-
mercialização de Energia Elétrica 
(CCEE). Esse modelo já está con-
solidado em vários mercados de 
energia em todo o mundo e, entre 
eles, destacam-se os Estados Uni-
dos, Japão, Alemanha, Coreia do 
Sul, Reino Unido e França.

Desde a flexibilização dos crité-
rios de acesso ao Mercado Livre de 
Energia, a Cemig já conquistou 1,4 
mil clientes no ambiente varejista. 
Ao todo, a empresa lidera o seg-
mento da livre comercialização de 
energia, possuindo cerca de 15% 
de participação em todo Brasil.

humano dos negócios. A inteli-
gência artificial deve aumentar a 
produtividade e abrir mais espa-
ço para as relações humanas no 
atendimento e no cuidado com o 
cliente. É essa humanidade que 

faz a diferença”, complementa 
Paulo Solmucci.

Esse cenário mostra que a IA 
vem se consolidando como uma 
aliada poderosa na gestão e no 
crescimento sustentável dos em-

preendimentos brasileiros, re-
presentando uma oportunidade 
única para os negócios se desta-
carem no mercado e oferecerem 
uma experiência diferenciada aos 
clientes.

DOUTOR HELDER LEONE
Cidadão Honorário de Montes Claros

A Câmara Municipal de Montes Claros outorga o título de 
Cidadania ao médico Helder Leone Alves de Carvalho em 

reconhecimento aos relevantes serviços prestados na área de 
saúde, principalmente como diretor-presidente da Fundação 

de Saúde Dilson de Quadros Godinho, um dos principais 
hospitais do norte de Minas. Parabéns pela honraria.
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A capina não para em MOC

Ecocrédito já preserva mais de 2 mil 
hectares em MOC

Realizada a 170ª Reunião 
Ordinária do Conselho Municipal 
de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente

Professora Ester Sabino vai proferir aula magna 
do PPGCS/Unimontes 

     QUEM DÁ TRÉGUA É CHUVA

    QUASE 2 MIL CAMPOS DE FUTEBOL

    CODEMA

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria de Serviços Urbanos (SSU), mantém 
um cronograma contínuo e abrangente de ca-
pina para garantir a segurança das pessoas e 
dos veículos que circulam pela cidade.

As equipes, incluindo aquelas equipadas 
com capina mecanizada, trabalham incessan-
temente para cobrir extensas áreas onde a 
vegetação está alta, no menor tempo possível 
e em todos os bairros da cidade. A prioridade 
são calçadas, trevos, canteiros centrais e pra-
ças, com o intuito de garantir a segurança das 
pessoas e o trânsito de veículos.

Vinícius Versiani, secretário de Serviços Ur-
banos da Prefeitura, destaca a flexibilidade do 
cronograma, ajustando-o conforme as deman-
das emergentes da cidade. Ele ressalta que a 
SSU está pronta para atender às necessidades 
da população, podendo ser contatada pelo nú-
mero 2211-3042. Essa abordagem não apenas 
contribui para a estética urbana, mas também 
para a segurança e o bem-estar de todos os ci-
dadãos de Montes Claros. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), des-
taca-se nacionalmente com o pro-
grama de preservação ambiental 
denominado “Ecocrédito”. Atra-
vés dele, a Prefeitura destina um 
incentivo financeiro significativo, 
equivalente a 5 URFs (Unidades 
de Referência Fiscal Municipal) 

por hectare preservado, o que 
equivale a R$ 292,40. Esse valor é 
creditado aos proprietários rurais 
que zelam pela preservação am-
biental de suas propriedades, e 
esse crédito é utilizado para o pa-
gamento de tributos municipais. 

O programa tem sido um ca-
talisador de transformações po-
sitivas na paisagem rural, como 
atesta a dona Jerônima Soares Oli-

veira, proprietária de 15 hectares 
incluídos no Ecocrédito. Quando 
adquiriu sua propriedade, há três 
décadas, ela conta que o ambien-
te era árido, desprovido de vege-
tação. Hoje, ela reconhece que o 
programa lhe trouxe motivação e 
recursos para transformar sua ter-
ra, criando um impacto positivo 
não apenas em sua propriedade, 
mas também no meio ambiente 

como um todo.
Uma equipe da SEMMA, que 

incluiu o secretário municipal de 
Meio Ambiente, Fabiano Oliveira, 
visitou recentemente a proprieda-
de de dona Jerônima. O secretário 
externou sua satisfação em ver as 
nascentes e matas tão bem preser-
vadas e cuidadas.

COLHENDO O QUE 

PLANTAMOS

Os resultados do programa 
Ecocrédito em Montes Claros são 
notáveis, com aproximadamente 
2.105 hectares já aprovados. Essa 
extensão de terras preservadas 
equivale a cerca de 1950 campos 
de futebol oficiais, uma conquis-
ta significativa para a conserva-
ção ambiental local.

As áreas incluídas abrigam 
nascentes e matas nativas, ele-
mentos essenciais para a bio-
diversidade e a qualidade de 
vida da população. Para aqueles 
interessados em participar ou 
obter mais informações sobre o 
programa Ecocrédito, a Prefeitu-
ra disponibiliza o contato pelo 
telefone: 2211-3337. (ANDRÉ 
SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), realizou 
na quinta-feira, 18 de abril, a 170ª 
Reunião Ordinária do Conselho Mu-
nicipal de Defesa e Conservação do 
Meio Ambiente (CODEMA).

Na pauta estavam pareceres jurí-
dicos e técnicos de processos para 
apreciação dos conselheiros.

Mais uma vez os conselheiros 
deliberaram sobre os assuntos em 

pauta, sempre buscando o melhor 
para as questões ambientais da cida-
de. Os representantes do Ministério 
Público e do Legislativo Municipal 
mais uma vez participaram ativa-
mente para engrandecer a reunião 
com fatos e argumentos que en-
riqueceram o debate ambiental e 
agregaram benefícios para as ques-
tões ambientais de Montes Claros.

O CODEMA é um conselho con-
sultivo e deliberativo que debate 
os assuntos relacionados ao meio 

ambiente no âmbito municipal, de 
suma importância na preservação 
ambiental e na defesa dos interes-
ses coletivos. As plenárias ocorrem 
mensalmente (exceto em janeiro) 
na sala de reuniões da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente.

Mais informações podem ser ob-
tidas no site https://semma.montes-
claros.mg.gov.br/pagina/o-que-e-o-
-codema, pelo e-mail moccodema@
gmail.com ou através do telefone 
2211-3325. (ANDRÉ SENNA)

“Epidemias e saúde única”. 
Este será o tema da aula magna 
do Programa de Pós-Graduação 
Stricto Sensu em Ciências da 
Saúde (PPGCS) da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) que será realizada no 
próximo dia 26 de abril, às 10 

horas, no auditório do Centro de 
Ciências Exatas e Tecnológicas 
(CCET), prédio 2 do campus-se-
de.

A aula magna será proferida 
pela professora e imunologista 
Ester Sabino, docente e pesqui-
sadora do Departamento de Pa-

tologia da Faculdade de Medici-
na da Universidade de São Paulo 
(USP). O evento é voltado para 
professores, acadêmicos, pesqui-
sadores e outros profissionais e 
convidados. 

A professora e pesquisadora 
Ester Sabino foi diretora do Insti-

tuto de Medicina Tropical da USP 
de 2015 a 2019. Integrante da 
Academia Brasileira de Ciência, 
ela é pesquisadora principal dos 
programas do NIH “Recipient 
Epidemiology and Donor Evalua-
tion Study-IV pediatric” e do “Sao 
Paulo- Minas Gerais Neglected 

Tropical Disease Research Center 
for Biomarker Discovery”. 

Suas principais linhas de pes-
quisas são a segurança transfu-
sional, HIV, doença de Chagas, 
vírus emergentes e anemia fal-
ciforme. Ela é líder do projeto 
Cadde (Centro Conjunto Bra-

sil-Reino Unido para Descober-
ta, Diagnóstico, Genômica e 
Epidemiologia de Arbovírus). A 
professora Ester Sabino também 
é bolsista de Produtividade em 
Pesquisa do Conselho Nacional 
do Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPq).
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“Epidemias e saúde única” será o tema em discussão do evento, marcado para o dia 26 de 
abril, no auditório do CCET/Unimontes 
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Reconstrução mamária é um direito assegurado no SUS por lei desde 2012

    NÃO FIQUE DE FORA!

     1º DE MAIO

     SAÚDE ITINERANTE PARA TODOS

Escolas municipais abrem cadastro 
para vagas remanescentes

Dia do Trabalhador vem com muitas 
atrações ao Parque Milton Prates

Vereadores enfatizam construção de 
pontes em Montes Claros

Prefeitura leva plantões médicos para a 
zona rural e bairros da região sul

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Educação, iniciou uma nova etapa 
do Cadastro Escolar para o preenchi-
mento de vagas remanescentes do 
Maternal I e II e do 1º ao 5º ano do 
Fundamental.

As vagas para o Maternal I e II 
serão disponibilizadas nos Centros 
Municipais de Educação Infantil (CE-
MEIs) Professora Lúcia Pimenta Ma-
galhães (bairro Delfino Magalhães), 
Manoel Caribé Filho (bairro Canelas), 
Meimei (bairro Santa Rita) e Professo-

ra Idoleta Maciel (bairro Santo Anto-
nio I).

Já as vagas para as turmas do 1º ao 
5º ano do Ensino Fundamental serão 
disponibilizadas na Escola Municipal 
Professora Yara Guimarães Souto (An-
tiga Coteminas), na região central.

COMO SE CADASTRAR

O cadastro pode ser feito pela 
internet no período de 19 a 28 de 
abril, no endereço https://saber.mon-
tesclaros.mg.gov.br/; ou presencial-
mente, nos guichês da Coordena-

doria de Cadastro Escolar situados 
na sede da UAI da Nova Prefeitura 
(Avenida Governador Magalhães 
Pinto, 4000, Jaraguá I); ou, ainda, 
na própria unidade escolar onde 
deseja estudar. O resultado do ca-
dastro será divulgado no dia 30 

de abril e a previsão de início das 
matrículas é 2 de maio. Mais infor-
mações e orientações podem ser 
obtidas na Coordenadoria de Ca-
dastro Escolar, pelos telefones (38) 
2211-8428 e 2211-8429. ( JERUSIA 
ARRUDA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está preparando muitas atrações 
para comemorar o 1º de maio, 
mundialmente conhecido como 
o Dia do Trabalho, ou Dia do Tra-
balhador. O evento será realizado, 
como já é tradição, no Parque Mu-
nicipal Milton Prates, das 8 às 17 

horas.
Estão confirmadas para o even-

to as participações das secretarias 
municipais de Esportes, Cultura, 
Defesa Social, Planejamento e 
Gestão, Serviços Urbanos, Edu-
cação, Desenvolvimento Social, 
Meio Ambiente e Saúde, além da 

MCTrans.
As equipes dos projetos Trilha 

da Leitura, Proerd (Programa Edu-
cacional de Resistência às Drogas) 
e Profesp (Programa Forças no 
Esporte), todos ligados à área da 
Educação, estarão presentes ofe-
recendo diversas atividades.

A Secretaria do Meio Ambiente 
fará a doação de mudas para os 
presentes, e a Secretaria de Saúde 
disponibilizará o Vacimóvel para a 
população atualizar seu cartão de 
vacinação.    

As atrações começarão às 8 ho-
ras, com um momento de ginásti-

ca e recreação para os presentes. 
Logo após, às 9, haverá a apresen-
tação da Banda do 10º Batalhão da 
Polícia Militar. Às 10 horas, subirá 
ao palco um grupo do Conserva-
tório Lorenzo Fernandes, e às 11 
horas um show musical, que ainda 
será divulgado, agitará a galera.

Ao meio-dia, a Banda da Guar-
da Municipal trará grandes suces-
sos ao evento. Às 14 horas, mais 
um show musical e, às 15h30, 
teremos o encerramento das apre-
sentações. Durante o dia, haverá 
sorteio de brindes aos presentes. 
(HÉLDER MAURÍCIO)

Na reunião ordinária desta sema-
na, os vereadores da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros destacaram, 

entre outros temas, a construção de 
pontes que interligam importantes 
avenidas da cidade.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Saúde, 
irá disponibilizar para a popula-
ção plantões médicos neste sába-

do, 20.
Eles serão realizados nos bair-

ros Santa Rafaela, Santo Amaro, 
Olga Benário, São Geraldo ll e 

Residencial Montes Claros, além 
do distrito de Miralta e as comu-
nidades rurais de Campos Elíse-
os e Samambaia.

Os atendimentos acontecerão 
das 7 às 19 horas, oferecendo 
serviços médicos, de enferma-
gem, práticas integrativas, reno-

vação de receitas, análise de re-
sultados de exames e orientações 
gerais. Serão ofertadas também 
vacinas, para que as pessoas pos-

sam atualizar o cartão.
O objetivo é ampliar o acesso 

dessa população aos serviços de 
saúde. (RUBENS SANTANA)
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O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) abordou a construção 
de duas pontes. Uma delas ligará a 
avenida Irmão Jaime Damião, no 
bairro Edgar Pereira, à avenida Sid-
ney Chaves, no Grande Renascença. 
Este projeto complementa a futura 
construção da avenida Radial Norte, 
próxima ao Distrito Industrial.

O parlamentar também infor-
mou que a outra ponte será edifica-
da entre as avenidas Carlos Ferrante 
e Sidney Chaves, atendendo a um 
pedido conjunto com o vereador 
Junior Martins (PP), presidente da 
Casa legislativa. Fagundes ressaltou 
que as novas pontes não só aliviarão 
o trânsito da avenida João XXIII, mas 

também facilitarão o acesso entre os 
bairros da região e da UPA Norte, 
que será construída no bairro Alice 
Maia.

O vereador Soter Magno (PSD) 
ressaltou a necessidade de constru-
ção de uma ponte sobre o rio Viei-
ra, num trecho por onde passará a 
nova avenida do Contorno. Segundo 
o parlamentar, a nova avenida, que 
atravessará os bairros Todos os San-
tos, Ibituruna, Morada do Sol, entre 
outros da região sul da cidade até a 
avenida Governador Magalhães Pin-
to, no bairro Alcides Rabelo, já foi li-
citada. “A construção da nova ponte 
sobre a avenida na altura do bairro 
Morada do Sol é de suma importân-

cia, e aguarda autorização do Code-
ma, órgão regulatório, por se tratar 
de área de preservação ambiental”, 
afirmou Soter Magno.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
mencionou os avanços na constru-
ção da ponte que ligará o bairro 
Belvedere ao Veneza Parque e Santa 
Lúcia, entre outros. Segundo ele, a 
obra, que estava temporariamente 
paralisada devido ao período chuvo-
so, foi retomada e será concluída em 
breve, atendendo à reivindicação da 
população.

ALERTA DE FAKE NEWS

O presidente da Casa, Junior 

Martins (PP), fez um alerta aos 
comerciantes que atuam nas 
proximidades da nova ponte em 
construção entre os bairros JK e 
Floresta. Segundo o parlamentar, 
indivíduos mal-intencionados es-
tão disseminando informações 
falsas sobre supostos direitos à 
aquisição de recursos devido a su-
postos danos causados ao comér-
cio local em razão da construção 
da ponte na região. O parlamen-
tar classificou tais informações 
como improcedentes e recomen-
dou à população que procure os 
órgãos competentes para se infor-
mar sobre a veracidade dos fatos. 
(CÁSSIA SOARES)
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Casal é preso após a PM 
encontrar plantação de 
maconha no sítio onde 
eles moram

Secretaria de Saúde confirma 
morte de adolescente e de idoso 
por dengue, em Montes Claros

Criminosos rendem casal em 
carro e fogem com veículo, em 
Montes Claros

Pedestre é atingida por 
caminhonete enquanto andava 
em rua

Investigado por cometer 10 furtos em comércios 
de Januária é preso pela Polícia Civil

Polícia investiga furto em casa esvaziada após 
interdição de prédio em Montes Claros

Um casal foi preso após a Polí-
cia Militar encontrar uma planta-
ção de maconha no sítio onde eles 
moram, na zona rural de Catuti, 
nesta quinta-feira (18).

Uma equipe foi até a comunida-
de de Tabuleiro para averiguar de-
núncias de que o homem e a mu-
lher estariam cultivando maconha. 
As informações davam conta ainda 

de que eles faziam a colheita e a 
comercialização com a propaganda 
de que se tratava de uma droga de 
melhor qualidade.

No local, os policiais questio-
naram o homem, que confirmou 
que tinha algumas mudas em sua 
horta. Ele disse também que cui-
dava da maconha com a ajuda da 
esposa. Durante buscas, os milita-

res encontraram 57 pés de vários 
tamanhos.

A perícia da Polícia Civil foi cha-
mada e fez coleta de imagens da 
área e de amostras para perícia, além 
da queima dos pés e recolhimento 
dos celulares dos envolvidos.

A mulher, de 26 anos, e o ho-
mem, de 28, foram levados para a 
delegacia. (G1)

Mais duas mortes por dengue 
foram confirmadas pela Secreta-
ria de Saúde, em Montes Claros, 
elevando o total de óbitos para 
cinco. As vítimas mais recentes 
tinham 13 e 80 anos.

De acordo com informações 

repassadas pela secretária de 
Saúde, a adolescente apresentou 
os primeiros sintomas no dia 25 
de março e morreu em 4 de abril, 
mesma data em que foi internada 
na Santa Casa. Ela não tinha co-
morbidades.

Já o idoso, de 80 anos, sen-
tiu os primeiros sintomas no 
dia 10 de março e morreu seis 
dias depois no Hospital Dilson 
Godinho. Ele tinha cardiopatia 
crônica.

Dados do Boletim de Arbovi-

roses do município apontam que 
há 2.429 casos de dengue confir-
mados e 25.981 em investigação. 
Neste ano, 595 hospitalizações 
por arboviroses foram realizadas, 
sendo 475 pessoas de Montes Cla-
ros e 120 de outras cidades.(G1)

Dois criminosos roubaram o 
carro de um casal em Montes Cla-
ros, na noite de quinta-feira (18). 
A ocorrência foi no Residencial 
Vitória, as vítimas chegavam em 
casa por volta das 23h.

O motorista do veículo contou 
à polícia que já estacionava no 
interior da garagem, quando foi 

surpreendido por dois homens 
armados que anunciaram o as-
salto. Os criminosos ameaçaram 
atirar caso as vítimas tivessem al-
guma reação.

Em seguida, eles roubaram a 
carteira do motorista, a bolsa da 
esposa dele e o carro do casal. 
Foram levados cartões bancários, 

documentos pessoais, cerca de R$ 
100 e um celular.

Os homens fugiram sentido a 
Avenida Minas Gerais e ainda não 
foram localizados.

A PM mostrou fotos para as 
vítimas de possíveis autores que 
costumam cometer crimes na re-
gião, mas elas não conseguiram 

reconhecer ninguém. Segundo 
a polícia, o casal disse que não 
chegou a olhar para os rostos dos 
assaltantes porque tiveram medo.

No local não há câmeras de 
segurança e a casa fica em frente 
a um lote vago, com matagal. A 
polícia segue fazendo buscas na 
cidade. (G1)

Câmeras de segurança regis-
traram o momento em que uma 
pedestre é atingida por uma ca-
minhonete enquanto transitava 
em uma rua, em Montalvânia. O 
acidente foi na tarde dessa quin-

ta-feira (18) no Centro da cidade.
Segundo a Polícia Militar, a 

motorista da caminhonete contou 
que seguia pela rua Pablo Picasso, 
quando, repentinamente, teve o 
automóvel atingido na lateral por 

outro carro. A caminhonete rodou 
e acabou atingindo a pedestre.

A mulher, de 59 anos, foi so-
corrida pelo SAMU com fortes 
dores na cabeça e escoriações, e 
foi levada para o hospital Cristo 

Rei. O condutor do carro sofreu 
um corte no couro cabeludo e foi 
encaminhado para o mesmo hos-
pital. Já a motorista da caminho-
nete não precisou de atendimen-
to médico.(G1)

Um homem, de 28 anos, inves-
tigado por cometer pelo menos 10 
furtos em comércios de Januária em 
um período de dois meses foi preso 
pela Polícia Civil.

Segundo o delegado Willian Araú-

jo, ele é oriundo de Itacarambi e pos-
sui “mais de 25 folhas anunciando 
crimes diversos, como roubo, furto e 
porte ilegal de arma.”

Ainda de acordo com o delegado, 
os furtos foram cometidos em feverei-

ro e abril deste ano e tinham como 
alvo vários tipos de comércio da parte 
alta da cidade. Por conta do aumento 
desse tipo de delito, incomum na ci-
dade, foram instaurados procedimen-
tos para investigar os casos. Os levan-

tamentos apontaram que o modo de 
agir nos crimes era o mesmo.

“Desde fevereiro houve um au-
mento dos casos de furto por meio 
arrombamento e escalada em uma 
determinada região da cidade, prin-

cipalmente contra estabelecimentos 
comerciais”, contou.

Ao identificarem o investigado, os 
policiais descobriram ainda que ele 
possuía um mandado de prisão por 
condenação expedido há mais de três 

anos.
Conforme Willian Araújo, com o 

homem foram apreendidos materiais 
elétricos e hidráulicos, além de uma 
bicicleta. Ele já foi levado para o siste-
ma prisional. (G1)

A Polícia Civil instaurou um 
inquérito para investigar um 
furto ocorrido em uma casa que 
precisou ser esvaziada por estar 
nas proximidades do prédio de 
18 andares, interditado no bairro 
Jardim São Luiz, em Montes Cla-
ros. Segundo a moradora, o pre-
juízo estimado é de cerca de R$ 
200 mil.

O crime ocorreu na última 
quarta-feira (10) e a Polícia Civil 
informou, na quinta-feira (18), 

que a investigação tramita na 1ª 
delegacia Distrital. Algumas dili-
gências já foram feitas e o dele-
gado responsável solicitou perícia 
no local dos fatos.

Segundo o boletim de ocor-
rência registrado pela Polícia Mi-
litar, o criminoso entrou na casa 
durante a madrugada, provavel-
mente, após pular o muro.

Em entrevista, a dona da resi-
dência, Tatiana Costa Rodrigues, 
contou que encontrou o imóvel 

revirado ao retornar para buscar 
alguns pertences.

“Cheguei e tomei um susto, 
fiquei meio apavorada, sem ação 
e sem saber o que fazer. [...] A res-
ponsável pela construtora falou 
que poderíamos ficar despreocu-
pados, que o local estava sendo 
monitorado, que teríamos segu-
rança e nada iria acontecer”.

“O meu prejuízo é de cerca 
de R$ 200 mil de joias, aparelhos 
eletrônicos, relógios e enxoval, 

que eu revendia e ficou no nosso 
estoque”.

A ação criminosa foi registra-
da por câmeras de segurança e 
de acordo com a PM, o bandido 
permaneceu no local por cerca 
de duas horas. Em seguida, fugiu 
em um carro levando os objetos 
furtados.

Em nota, a Turano Construto-
ra lamentou o ocorrido e solida-
rizou com a família. A empresa 
disse que confia nas autoridades 

“para coibir e punir tão reprová-
vel conduta”.

“A Turano Construtora lamen-
ta profundamente o ocorrido e 
se solidariza com as vítimas do 
furto ocorrido. Desde o início, a 
construtora envida todos os es-
forços possíveis para uma célere 
e tranquila transição de retorno 
das pessoas às suas residências 
e evidencia que, mesmo aqueles 
que não se encontram no perí-
metro indicado pelas autoridades 

competentes, foram devidamente 
acolhidos, mesmo não estando 
expostos a qualquer risco imedia-
to ou eventual.

Ciente de que o problema de 
segurança pública é uma pauta 
social extremamente relevante, a 
construtora confia nas autorida-
des municipais constituídas e no 
papel social das polícias militar e 
civil para coibir e punir tão repro-
vável conduta.”

(G1)
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Grão Mogol mostra seu potencial em 
principal evento turístico da América Latina

Minas Gerais segue liderando com bom 
desempenho turístico

Feira de Turismo WTM Latin 
América aconteceu em São Paulo 
com apresentação de destinos, ope-
radoras e agências de viagens

O potencial turístico de Grão Mo-
gol, no Norte de Minas, foi apresen-
tado no principal evento do setor de 
viagens e turismo da América Latina, 
a Feira de Viagens e Turismo -  World 
Travel Market (WTM Latin America). 
O evento foi realizado entre os dias 
15 e 17 de abril, no Expo Center 
Norte, em São Paulo.

A feira atraiu 27 mil profissionais 
e 620 empresas expositoras do setor 
de viagens e turismo de mais de 40 

países. A WTM Latin American reu-
niu representantes de operadoras 
de turismo brasileiras e de turismo 
emissivo, de resorts e hotéis e or-
ganizadores de congressos, entre 
outros participantes. Foram apre-
sentados destinos nacionais e inter-
nacionais. Durante a programação 
foram promovidas palestras, roda-
das de negócio e reuniões temáticas. 

A Prefeitura de Grão Mogol mar-
cou presença no estande do Estado 
de Minas Gerais, apresentando as 
belezas e o potencial turístico do 
município. Entre outros atrativos, fo-
ram divulgados o Parque Estadual de 

Grão Mogol, as trilhas de trekking e 
de cicloturismo, o conjunto históri-
co arquitetônico tombado pelo Patri-
mônio Histórico e as experiências de 
enoturismo. O evento contou com a 
participação do secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo de Grão Mogol, Ítalo Men-
des

O objetivo da Prefeitura de Grão 
Mogol é que, além de divulgar e 
transformar o município em destino 
mais conhecido, é buscar parcerias 
que venham alavancar o número de 
visitantes e atrair investimentos que 
promovam o desenvolvimento turís-

tico da cidade.
O secretário de Desenvolvimento 

Econômico e Turismo, Ítalo Mendes, 
salienta que participação do muni-
cípio na feira colocou de vez nome 
da cidade no cenário turístico na-
cional. “Tivemos a oportunidade de 
apresentar nossos atrativos e nossas 
potencialidades como as belezas na-
turais, as construções históricas, o 
artesanato, a produção de vinho e o 
turismo de aventura”, afirma.

Ítalo ressalta que a gestão munici-
pal investe no turismo como estraté-
gia de desenvolvimento econômico 
para incrementar a geração de tra-

balho e renda, buscando melhorias 
para a comunidade da região. 

O prefeito de Grão Mogol, Diego 
Fagundes, enaltece a importância da 
divulgação do potencial turístico da 
cidade em nível nacional. “Temos 
um conjunto de fatores que coloca 
Grão Mogol como uma cidade de 
grandes atrativos para o turismo. A 
exposição dos nossos atrativos em 
um evento de tamanha relevância 
para o setor turístico foi uma grande 
vitrine para nossa cidade”, avalia o 
prefeito. 

 
SOBRE A WTM LATIN AMÉRICA

A Feira de Viagens e Turismo 
-  World Travel Market ( WTM La-
tin America) chegou à 11ª edição 
em 2024, com o tema “O Futuro 
está aberto: seja a mudança”. A 
feira se consolidou como o maior 
evento do setor de viagens e turis-
mo da América Latina, oferecendo 
excelentes oportunidades de ne-
gócios. Profissionais de todas as 
áreas como agências de viagem, 
operadoras de turismo, meios de 
hospedagem, companhias aéreas, 
transportadoras, cruzeiros, pro-
dutos de luxo, tecnologia, entre 
outros.

O estado de Minas Gerais encerra 
o primeiro bimestre do ano com um 
bom desempenho no volume de ati-
vidade turística, conforme análise do 
Núcleo de Estudos Econômicos da 
Fecomércio MG. Com um desempe-
nho de 7,6% em relação ao mesmo 
período do ano de 2023, o estado mi-
neiro registra o melhor desempenho 
do indicador nos primeiros meses 
do ano. Os estados de Pernambuco 
e Rio de Janeiro foram os outros que 
registraram melhores desempenhos, 
com 4,0% e 3,6%, respectivamente. O 
desempenho do volume de atividade 
turística do Brasil foi bem tímido, com 
um avanço de 0,3%.

O bom desempenho para o perío-
do deve ser atribuído ao período de 
férias e ao carnaval, que aqueceram o 
turismo mineiro nos primeiros meses 
de 2024. É importante destacar que o 
carnaval vem ganhando mais força na 
capital mineira, contribuindo com o 
aumento da atividade turística do es-
tado. De acordo com a Prefeitura da 
Cidade, mais de 262 mil turistas de ou-
tros estados visitaram a capital durante 
o período, e mais de 5,5 milhões de 

foliões aproveitaram uma das maiores 
festas de rua do país.

Nos primeiros meses do ano, o 
Aeroporto de Confins, principal aero-
porto do estado, registrou a circulação 
de mais de 1,28 milhões de passagei-
ros entre embarque e desembarque, 
um aumento de 5,3% em relação ao 
mesmo período do ano anterior. Em 
números de voos, o estado registrou 
quase 21 mil pousos e decolagens até 
fevereiro em todos os seus aeropor-
tos, um aumento de 3,8% em relação 
aos dois meses do ano de 2023.

O número de turistas estrangeiros 
no estado registrou um aumento ex-
pressivo no período, com crescimen-
to de 52,6%. Minas recebeu 8.427 
turistas de 62 países diferentes. No 
primeiro bimestre de 2023, entraram 
em solo mineiro 5.523 turistas de 60 
países. Cabe destacar que 7 em cada 
10 turistas estrangeiros que visitaram 
Minas Gerais são originários de 5 pa-
íses:

Portugal (2.708)
Estados Unidos (1.131)
Colômbia (906)
Alemanha (888)

Itália (523)
Para Gilson Machado, economista 

da Fecomércio MG, o contexto econô-
mico atual, com a inflação convergin-
do para o centro da meta, a taxa básica 
de juros desacelerando, o aumento 
dos investimentos locais, a melhora 
no mercado de trabalho e nos rendi-
mentos reais, tem contribuído para o 
crescimento da atividade turística.

O desempenho acumulado nos 
últimos 12 meses, de março de 2023 
a fevereiro de 2024, mostra um cres-
cimento mais intenso. Minas Gerais 
teve uma alta de 12,6%, mantendo o 
melhor desempenho para essa aber-
tura, seguido pelos estados do Rio 
de Janeiro, Paraná e Bahia, com de-
sempenhos de 10,4%, 8,8% e 8,6%, 
respectivamente. Já o Ceará (-6,7%) e 
o Distrito Federal (-2,5%) registraram 
atividade turística desacelerando com 
maior intensidade. O desempenho 
brasileiro para o volume de atividade 
turística foi de 4,9%.

O mercado de trabalho formal 
está mais aquecido para as atividades 
relacionadas ao turismo no estado 
mineiro. Fevereiro fechou com quase 

CONVOCAÇÃO DO CONSELHO CURADOR DA FUNDAÇÃO 
HOSPITALAR DE MONTES CLAROS

O Presidente do Conselho Curador da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Professor 
Eliziário Pereira de Rezende, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, com fundamento 
nos artigos 16, I, e 17, “a” do Estatuto, convoca os membros do Conselho Curador para a 
REUNIÃO ORDINÁRIA a ser realizada - por VÍDEO CONFERÊNCIA - no dia 29 de abril de 2024, 
segunda-feira, às 15:00 horas. A reunião terá início no horário designado, desde que estejam 
presentes, no mínimo, metade dos Conselheiros; ou em segunda chamada às 15:30 horas, com 
a presença de no mínimo 1/3 dos Conselheiros, conforme determina o parágrafo único do art. 
19 do Estatuto. 

Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no telefone (38) 9.8403-6457.

PAUTA: 

1. Apreciação das contas do Conselho Diretor referente ao exercício de 2023, em cumpri-
mento a alínea “a” do artigo 17 do Estatuto.2. Outros assuntos do interesse da Fundação, que 
poderão ser incluídos na pauta com a anuência da maioria simples dos presentes, em face do 
disposto no artigo 20 do Estatuto.

Montes Claros, 20 de abril de 2024.

O primeiro bimestre do ano fecha com avanço de 7,6%, o maior do país
307 mil profissionais com carteira assi-
nada, sendo adicionados ao longo dos 
últimos 12 meses 15.415 profissionais 
ao mercado de trabalho formal. Em 
fevereiro de 2023, as atividades que 
compõem o setor turístico tinham 
291 mil profissionais com carteira 
assinada. O setor turístico do estado 
tem 6,4% de todos os profissionais 
com carteira de trabalho ativa.

Na comparação anual, fevereiro de 
2024 em relação a fevereiro de 2023, 
Minas Gerais registrou um avanço de 
4,9%, segundo melhor desempenho 
do volume de atividade turística ob-
servado entre as Unidades da Fede-
ração analisadas. O estado do Ceará 
teve o melhor crescimento nessa base 
de comparação, com avanço de 5,6%. 
Em contraste, os estados do Espírito 
Santo e Goiás registraram as maiores 
quedas, com perdas de 12,2% e 8,9%, 
respectivamente. Vale destacar que o 
contexto nacional teve um desempe-
nho bem tímido, com uma aceleração 
de 0,3%.

O indicador do volume de ativi-
dade turística registrou certo padrão, 
com metade das Unidades da Federa-
ção registrando avanço e a outra me-
tade apresentando queda na variação 
mensal, fevereiro frente a janeiro do 
ano corrente. O estado mineiro teve 
um desempenho negativo, com que-
da de 1,5%, enquanto a desaceleração 
a nível nacional foi menos intensa, 
com 0,8%. Entre os estados com as 
maiores quedas, encontram-se Ceará 
e Santa Catarina, com desacelerações 
de 5,4% e 3,7%, respectivamente. En-
tre os estados que tiveram queda na 
atividade turística, Minas só registrou 
uma maior desaceleração do que o 
Rio Grande do Sul, que teve uma que-
da de 1,0%. Em contraste com esse 
comportamento de baixas, o Distrito 
Federal e a Bahia registraram desem-
penhos mais expressivos, com avan-
ços de 8,3% e 2,4%, respectivamente.

Na base de comparação mensal, 

Edital De Citação - Prazo De Vinte Dias. A Exma. Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, Mma, Juíza De Direito Da 
Primeira Vara Cível Desta Comarca De Montes Claros, Estado De Minas Gerais. Na Forma Da Lei, ETC.. FAZ SABER a 
todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo e Secretaria da Primeira Vara 
Cível desta Comarca de Montes Claros-MG, tramita uma ação MONITÓRIA. requerida pelo POSTO D'ANGELIS LIDA, 
inscrito no CNPJ sob on° 23.174.519/0001-91, contra ALEXANDRO SOUZA, processo número 5013713- 
81.2020.8.13.0433, e, por meio deste. CITA o requerido ALEXANDRO SOUZA. inscrito no CPF sob o n° 002.709.750- 
12, titulo de eleitor n°0207836960256, nascido em 19/08/1983, filho de Maria José Souza. com endereço em lugar 
incerto e não sabido, para. no prazo de quinze (15) dias. efetuar o pagamento da importância de R$1.734,88 (hum mil. 
setecentos e trinta e quatro reais e oitenta e oito centavos), mais os acréscimos legais. ou, querendo, opor embargos no 
mesmo prazo, sob as penas da Lei. Fica esclarecido que não havendo manifestação da parte requerida. será nomeado 
Curador para representá-la nos autos. E, para que ninguém possa alegar ignorância, a MMa. Juíza mandou expedir o 
presente. que será afixado no local de costume e publicado pela Imprensa Oficial do Estado. Dado e passado nesta 
cidade de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, aos vinte e um (21) dias do mês de março (03) de 2024. K-18e19/04

é muito comum que o indicador 
registre ora avanço, ora desacelera-
ção. Isso ocorre devido à sua base 
de comparação ser pequena, o que 
faz com que as sazonalidades em 
determinados meses façam com que 
o indicador desacelere, e o mês de 
fevereiro possui menos dias que o 
mês de janeiro.

Com os bons resultados observa-
dos nos últimos meses e a crescente 
visibilidade que o estado de Minas 
Gerais tem ganhado, os investimen-
tos no setor turístico e suas riquezas 
gastronômicas, culturais e a fama 
de melhores anfitriões do Brasil, 
espera-se que o volume de atividade 
turística continue mostrando bons 
resultados. Isso é destacado por Gil-
son Machado.

SOBRE A FECOMÉRCIO MG

A Federação do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo de Minas 
Gerais integra o Sistema Fecomércio 
MG, Sesc e Senac em Minas e Sin-
dicatos Empresariais que tem como 
presidente o empresário Nadim Do-
nato. A Fecomércio MG é a maior 
representante do setor terciário no 
estado, atuando em prol de mais de 
740 mil empresas mineiras. Em con-
junto com a Confederação Nacional 
do Comércio (CNC), presidida por 
José Roberto Tadros, a Fecomércio 
MG atua junto às esferas pública e 
privada para defender os interes-
ses do setor de Bens, Serviços e 
Turismo a fim de requisitar melho-
res condições tributárias, celebrar 
convenções coletivas de trabalho, 
disponibilizar benefícios visando o 
desenvolvimento do comércio no 
estado e muito mais.

Há 85 anos fortalecendo e defen-
dendo o setor, beneficiando e trans-
formando a vida dos cidadãos.
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Artur e Quinota se admiram. Esperança despista Primo Cícero e o instiga contra Cari-
dade. Zefa Leonel conhece Padre Zezo, e acaba pernoitando na casa paroquial. Quinota 
se recusa a voltar para casa, e Artur oferece abrigo no hotel em que está hospedado. Artur 
e Quinota conversam. O burrico Estrela chega sozinho ao rancho, e Zé Beltino desconfia. 
Zé Beltino chega à cidade e parte para cima de Artur ao vê-lo com Quinota, mas a moça 
interrompe a ação do irmão. Marcelo é expulso do cabaré por Deodora. 

Electra é levada para a delegacia, e Andrômeda fica nervosa. Nicole enfrenta Max 
e sai com Plutão. Tom se preocupa com a ida de Vênus até a casa de Nilton. Lulu 
e Nanda questionam o motivo de Catarina querer impedir a investigação de Vênus. 
Andrômeda avisa a Murilo sobre Electra. Nilton destrata Vênus. Mila ajuda Guto com 
Leda. Jéssica agradece a Hans pelo sucesso do plano contra a rival. Hans se enfurece 
com Mila. O delegado decide prender Electra.

RESUMO DE Novelas
Dona Patroa conversa sobre seus problemas com Pastor Lívio. Teca diz a Buba que 

não sabe como, mas já conhecia José Inocêncio antes de ver o quadro com o seu retrato. 
José Inocêncio fica sabendo que Rachid foi casado com Marianinha, irmã mais velha de 
Maria Santa. Buba expulsa Venâncio de casa e exige que ele conte a verdade para José 
Inocêncio. Venâncio manda que Eliana deixe seu apartamento. Joana avisa a Tião que não 
quer mais a galinha dentro de casa. 

Muke e Trapaça entram pela janela do quarto da Julieta e confrontam Chilique 
e Fê Dengosa. Muke e Trapaça querem levar os dois de volta, mas eles se recusam. 
Julieta cobra Rosalina por tentar prejudicar a relação dela com Lívia. Vitor fala para 
Glaucia que quer trabalhar com ela na Monter Holding. Na véspera do campeonato, 
Alex, Julieta, Nando, Téo e Sofia pedem ajuda de Hélio para treiná-los. Karen admite 
para Telma que tentou atrapalhar o relacionamento dela com Daniel. 

Platinado! Belo ‘ressuscita’ visual dos 
anos 90 após separação de Gracyanne e 
celebra os 30 anos do Soweto

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
voltaram? Vídeo do casal em clima íntimo na 
festa de Yasmin Brunet viraliza

Quem estava na festa de Yasmin 
Brunet para os Gnomos do ‘BBB 24’ 
viu que Wanessa e Dado estavam super 
próximos. Vídeo comprova que os dois 
estavam juntos no local.

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
foram vistos juntinho em festa de Yas-
min Brunet

Vídeo mostra exato momento em 
Wanessa e Dado Dolabella estão juntos 
na festa de Yasmin Brunet

Vídeo mostra Wanessa Camargo e 
Dado Dolabella juntos em festa de Yas-
min Brunet

Depois de muitos boatos, Wanessa 
e Dado foram vistos juntos em festa de 
Yasmin Brunet

Dado Dolabella e Wanessa Camargo 
terminaram após sister ser expulsa do 
‘BBB 24’

Yasmin Brunet deu um grande fes-
tão na última quarta-feira (17) para al-
guns participantes do ‘BBB 24 ‘ - mais 
precisamente, os Gnomos. Como toda 
festa boa, rendeu algumas polêmicas, 

incluindo o possível retorno de Wanes-
sa Camargo e Dado Dolabella .

Logo depois que foi expulsa do 
‘BBB 24’, Wanessa terminou seu namo-
ro com Dado Dolabella. Ela não teria 
gostado de algumas falas dele enquanto 
estava confinada, o que a fez acabar com 
a relação. Porém, já vinham surgindo al-
guns boatos de um possível retorno do 
casal. Após a festa de Yasmin Brunet, os 
rumores estão ainda maiores.

Wanessa e Dado estavam juntos na 
festa de Yasmin Brunet

Segundo o jornal Extra, Wanessa Ca-
margo e Dado Dolabella chegaram sepa-
rados no after de Yasmin Brunet. Porém, 
fontes teriam afirmado que, dentro do 
evento, os dois estavam inseparáveis e 
não fizeram questão de esconder. Se-
gundo o veículo, eles ficaram abraçados 
e de mãos dadas o tempo todo, mas 
pediram que não fizessem fotos. Porém, 
um dos ex-BBBs que estavam no local 
deu detalhes do clima de intimidade 

para o jornal. “Passeavam de mãos da-
das, davam uns estalinhos de vez em 
quando e contaram que tinham voltado. 
Ela estava muito feliz”, afirmou.

Apesar de pedirem para não tirar 
fotos - o que teria sido respeitado 
pelos convidados da festa - Wanessa 
e Dado Dolabella não escaparam de 
aparecer lá nos fundos de alguns sto-
ries de pessoas que estavam no local. 
Uma tatuadora estava na festa fazen-
do tattoos nos convidados publicou 
um vídeo do seu trabalho, mas, en-
quanto Wanessa observava a artista, 
Dado aparece bem atrás, perto da 
cantora.

Apesar de não estarem conver-
sando no momento do vídeo, é uma 
prova de que Dado estava na festa 
com Wanessa. Assim, internautas já 
especulam que Wanessa e Dado estão 
realmente de volta! Segundo o jornal 
Extra, os dois querem manter a rela-
ção fora dos holofotes por enquanto, até 
esse pós-’BBB 24’ tão agitado passar.

Belo platinou os cabelos em refe-
rência ao visual que usava nos anos 
90 para show que marca o início da 
turnê em comemoração pelos 30 
anos do Soweto, que acontece nesta 
sexta (19), com transmissão no Mul-
tishow e Globoplay

Platinado! Belo revive visual dos 
anos 90 após separação de Gracyanne 
e celebra os 30 anos do Soweto

Separação Belo e Gracyanne Bar-
bosa: cantor desconfiava de traição? 
Quem quis dar segunda chance? Sai-
ba!

Separação de Belo e Gracyanne 
Barbosa foi revelada após 16 anos 
juntos em abril de 2024; musa fitness 
admitiu ter traído o cantor com seu 
personal trainner

Separação de Belo e Gracyanne 
Barbosa: personal trainner Gilson 
conheceu a musa fitness em 2021 e 
em 2023 se hospedaram, já tendo um 
caso, no mesmo hotel de SP

Separação de Belo e Gracyanne 
Barbosa: cantor não desconfiava de 
traição da mulher, segundo o jornal 
‘Extra’

Após 15 anos de união, Belo e 
Gracyanne Barbosa surpreenderam 
fãs e seguidores ao anunciarem sua 
separação. A notícia, amplamente 
divulgada pela mídia, vem acompa-
nhada de especulações sobre traição, 
mas a modelo de fisiculturismo, abriu 
o jogo sobre os rumores e confirmou 
a existência de desentendimentos 
que contribuíram para a deterioração 

da relação.

Mas se enganou quem acreditou 
que Belo iria incorporar seus pago-
des sofridos! O cantor não só mante-
ve a agenda de compromissos, como 
também “ressuscitou” seu famoso 
cabelo platinado dos anos 90 para 
turnê comemorativa pelos 30 anos do 
grupo Soweto, nesta sexta-feira (19), 
no Allianz Parque, em São Paulo. “É 
Soweto 30! E nunca mais vou errar 
como errei com você, quero o prazer 
de amar, é tempo de aprender”, can-
tou ele, exibindo o visual.

o belo começou a volta por cima 
dele nesse pique:

pintei o meu cabelo me valorizei 
entreguei na academia e malhei ma-
lhei dei a volta por cima ???pic.twitter.
com/yQiZUX3Mdq

- Suzzy ? (@suzzycomenta) April 
19, 2024

Médium especialista em relaciona-
mentos analisa separação

Henri Fesa, Médium especialis-
ta em relacionamentos, explica que 
o casamento costuma dar sinais de 
quando está fadado ao fim. A sepa-
ração, inevitavelmente, suscita refle-
xões sobre os desafios enfrentados 
nos relacionamentos de longo prazo, 
especialmente no que diz respeito 
aos compromissos de fidelidade, e 
ressalta a importância de discernir 
quando o ciclo de um casal chega ao 

fim, mesmo que isso implique lidar 
com a dor da separação.

O término de um relacionamento 
constitui um processo delicado, fre-
quentemente antecedido por indícios 
de desgaste e insatisfação. É funda-
mental que os parceiros estejam aten-
tos a esses sinais e se comuniquem de 
maneira franca sobre suas necessida-
des e, principalmente, expectativas.

“O amor não é e nunca será su-
ficiente. Um casamento necessita de 
outros pilares importantes, estes acor-
dados entre as partes porque nenhu-
ma relação é igual a outra. Por isso, 
entender quais são as expectativas e 
necessidades são movimentações cru-
ciais, não à toa a comunicação desem-
penha um papel insubstituível nesse 
novelo”, disse Henri Fesa, Médium 
especialista em relacionamentos e 
fundador da Casa de Apoio Espiritual 
Henri Fesa.

Existem alguns sinais comuns que 
podem indicar que a relação está che-
gando ao seu término, como a falta 
de comunicação, a perda de interes-
se, desrespeito e hostilidade, falta de 
comprometimento, desejo de inde-
pendência (esta depende muito da 
situação, pois é algo que pode existir 
em uma relação harmoniosa) ou com-
portamentos infelizes. “É importante 
lembrar que o reconhecimento do 
fim de um relacionamento pode abrir 
espaço para o crescimento pessoal 
e a busca por relacionamentos mais 
satisfatórios no futuro”, finaliza Fesa.
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Neste domingo, os 
atletas vão levantar 
poeira no início da 
Copa Montes Claros de 
Supercross

Prefeitura realiza coleta de resíduos 
sólidos no CASCO do Cristo Rei

SICOOB CREDINOR inaugura Centro 
Cooperativo Heli Penido em Montes Claros
Cerca de 700 pessoas participaram do evento que celebrou um novo marco para a Credinor

Com o apoio da Prefeitura de 
Montes Claros, terá início neste 
domingo, 21, a Temporada 2024 da 
Copa Montes Claros de Supercross. 
O evento conta com a participação 
de pilotos do norte do Estado, dis-
tribuídos em 10 categorias, da in-
fantil à profissional. A expectativa 
é de que 150 atletas participem das 
competições.

As disputas serão nas categorias 
SX1 (Importada A, Importada B, 
Importada Estreante, Importada 
Amador); e SX3, SX4 e SX5 (Nacio-
nal Amador, Nacional Intermediá-
ria, Nacional Força Livre, Nacional 
Trilheiro, Infantil/Mirim).

O evento oficial será a partir das 
12 horas, na Lagoa do Interlagos. 
Antes, às 9 horas, os interessados já 

podem acompanhar o treino livre. 
Os amantes da modalidade podem 
acompanhar ainda um treino livre 
que será realizado no dia anterior, 
sábado, a partir das 16 horas.

Os atletas interessados em com-
petir podem realizar as inscrições 
presencialmente até as 9 horas do 
dia 21, no local do evento. (BRUNO 
ALBERNAZ)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou uma gran-
de retirada de resíduos sólidos do 
CASCO (Centro de Apoio Simplifi-
cado ao Carroceiro) localizado no 

bairro Cristo Rei, fazendo a devida 
destinação do material.

A Administração Municipal enfa-
tiza a importância de realizar o des-
carte de resíduos sólidos de maneira 
adequada, a fim de evitar a poluição 

de ruas e terrenos. Tal preocupação 
não se restringe apenas à questão 
estética, mas também envolve a 
saúde pública, prevenindo a prolife-
ração de animais peçonhentos e do 
mosquito transmissor da dengue.

Vinícius Versiani, secretário de 
Serviços Urbanos da Prefeitura, 
destaca a importância da colabora-
ção da comunidade para promover 
uma cidade mais sustentável. Ele 
ressalta que é responsabilidade de 

cada cidadão garantir a destinação 
adequada de seus resíduos sólidos, 
contribuindo assim para a preserva-
ção do meio ambiente e o bem-estar 
coletivo.

A Secretaria de Serviços Urba-

nos está sempre à disposição da 
população para receber denúncias 
de descarte irregular, através do 
app “DENUNCIAS SSU”, disponível 
no Playstore, ou pelo telefone (38) 
2211-4230. (ANDRÉ SENNA)

O Sicoob Credinor inaugurou 
na noite dessa quinta-feira, 18 de 
abril, o Centro Cooperativo Heli 
Penido, que reúne a Agência Ma-
triz, o Centro Administrativo e a 
Fundação Credinor em um espaço 
unificado. O Centro Cooperativo 
representa um marco na história 
do cooperativismo de crédito, 
honrando o legado e a visão de 
Heli Penido, um dos grandes pio-
neiros do setor.

A cerimônia de inauguração 
contou com a presença do dire-
tor-presidente nacional do Banco 
Sicoob, Marco Aurélio Almada; 
dos Presidentes do Conselho de 
Administração do Sicoob Central 
Crediminas, João Batista Bartoli 
de Noronha; do Sicoob Central 
Bahia, Ivo Azevedo de Brito, e 
do Sicoob Central Espírito Santo, 
Bento Venturim, além de lideran-
ças governamentais, cooperativis-

tas e entidades de classe ligadas 
à indústria, comércio e agronegó-
cio; cooperados e imprensa.

Ao todo, 700 pessoas participa-
ram da cerimônia, que contou ain-
da com a apresentação artística da 
Orquestra Mineira de Viola, que 
veio diretamente de Sete Lagoas.

Para a criação do Centro Coo-
perativo, a agência matriz passou 
por uma reforma completa a fim 
de oferecer um ambiente mais 
moderno, tecnológico e inclusivo 
aos associados. Valorizando es-
paços de convivência e interação, 
foi realizada uma modernização 
abrangente das áreas de gerencia-
mento e atendimento.

Como forma de integrar ainda 
mais os cooperados, o espaço dis-
põe de uma sala de reuniões para 
facilitar encontros profissionais, 
além de um espaço de coworking 
que ficam à disposição dos asso-

ciados. O espaço de atendimento, 
autoatendimento e caixas foi mo-
dernizado, proporcionando am-
pla autonomia para os cooperados 
no acesso às soluções digitais.

A fachada da agência matriz 
exibe a obra “Heli Penido: O Se-
meador do Cooperativismo”, do 
artista montes-clarense Márcio 
Leite. Uma obra que homenageia 
a essência do cooperativismo, in-
corporando elementos regionais 
que destacam a cultura e as tra-
dições de Montes Claros, o em-
preendedorismo e o meio rural. 
Em uma exposição permanente, 
há também obras de Felicidade 
Patrocínio, Jacqueline Pimenta e 
outros importantes artistas regio-
nais.

 “Dizer que esta homenagem 
representa uma grande satisfação 
para mim ainda é pouco. O meu 
sentimento é de gratidão, pois a 

Credinor significou muito na mi-
nha vida. Foi um momento em 
que pude aplicar os conhecimen-
tos aprendidos na minha jornada 
no sistema bancário, e em uma 
instituição com propósitos bem 
mais valiosos do que aqueles dos 
bancos tradicionais”, destacou 
Heli Penido.

As áreas administrativas e ope-
racionais foram reestruturadas 
para acomodar o crescente núme-
ro de colaboradores, que atuam 
de maneira compartilhada e cen-
tralizam serviços de suporte às 
34 agências do Sicoob Credinor, 
distribuídas em 26 municípios 
do Centro ao extremo Norte de 
Minas, e no Sudoeste e Oeste da 
Bahia. No prédio, também estão 
sediadas as áreas de governança, 
em nível estratégico, como o Con-
selho de Administração, Conse-
lho Fiscal, Diretoria Executiva e 

Superintendência. O espaço ain-
da conta com sala de descanso, 
amplo refeitório e dispositivos 
de acessibilidade, além de um au-
ditório com compacidade para 80 
pessoas e um moderno centro de 
documentação.

 “Quando olhamos para este 
edifício imponente no centro de 
Montes Claros, podemos ver mais 
do que concreto, vidro e aço: ve-
mos os sonhos de Heli Penido 
ganhando vida; as sementes que 
ele cuidadosamente plantou, flo-
rescendo diante dos nossos olhos. 
Assim o enxergamos, porque este 
é o testemunho do seu empenho, 
da sua dedicação e da sua devoção 
a uma causa: o cooperativismo”, 
enfatizou o presidente do Conse-
lho de Administração do Sicoob 
Credinor, Dario Colares, durante 
discurso.

Heli Penido, patrono do Sicoob 

Credinor e da edificação foi pre-
sidente da cooperativa de crédito 
por 25 anos, além de ter presidido 
o Sicoob Central Crediminas, em 
Belo Horizonte, e foi um dos prin-
cipais responsáveis pela fundação 
do então Banco Cooperativo do 
Brasil – Bancoob, hoje nomeado 
“Banco Sicoob”, estrutura sediada 
em Brasília/DF que permite a mais 
de 400 cooperativas de crédito em 
todos os estados do Brasil uma 
estrutura estratégica e operacio-
nal adequada para a realização de 
negócios e a tecnologia que possi-
bilita o atendimento aos 8 milhões 
de cooperados em todo o país. O 
Centro Cooperativo Heli Penido 
é um símbolo do compromisso 
contínuo do Sicoob Credinor com 
a excelência e a inovação, e pos-
sibilita o desenvolvimento econô-
mico e social de toda a sua área de 
abrangência.

     VOANDO BAIXO!
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NO PRÓXIMO SÁBADO A ESPERADA
“FEIJOADA DO THEO-2024

FINALMENTE NO PRÓXIMO SÁBADO teremos desta vez 
um dia especial a partir de 13:30, a tão esperada “FEIJOADA 
DO THEO “ comemorando 35 anos de um sucesso cada vez 
maior. Tudo sendo realizado com o carinho de sempre e 
contando com ajuda de amigos maravilhosos. Por se tratar 
de um mega-evento escolhemos o espetacular e belo salão 
de festas “Mirante Eventos”. Estarei lá recebendo a todos 
como sempre. Peguem logo suas camisetas-Convite nas 
Boutiques Ada Trend, Sapazzio da rua Dr.Veloso, Só Luna , 
Cynthia Maison e Casa  Da Moda.

ELES ESTARÃO ARRASANDO no próximo sábado na FEI-
JOADA DO THEO: O baile de LUCIANO PACCO e a banda 
comandada por VICTOR VIGNOLI do grupo “Two Night do 
Samba “. Anos 80, sertanejo, pagode e um repertório varia-
díssimo para deixar todos animados na pista.

FORMANDO SEMPRE UM CASAL elegante e bonito aí no 
ano passado Guilherme Rocha e Laisa Tafetá. Eles estarão 
num animado grupo com Leandro Cangussu e Graziela 
Xavier, Leonardo Tolentino e Cristiane Peres e outros ami-
gos neste ano.

Domingo COPACABANA vai ser pequena para conter a 
multidão que estará fazendo um manifesto pacífico contra 
os abusos que vem acontecendo neste desgoverno.É claro 
que o ex-Presidente Bolsonaro  é o Deputado Nikolas Fer-
reira (foto)

VIVAS PARA O DINÂMICO PREFEITO de Janaúba, Zé 
Aparecido aí feliz com a placa de 2° lugar no “XII Prémio 
SEBRAE-Prefeitura Empreendedora”. Ele merece pois tem 
feito uma administração jamais vista naquela grande cida-
de Norte Mineira.

OS GÊMEOS Sérgio e Rogério Athayde, bem como Nando 
Nobre aí com Andrey Souza estão me ajudando muito na 
organização da festa no próximo sábado. Amigos verdadei-
ros

LOGO MAIS HÉRCULES COSTA junto com sua Adriana e 
os filhos Victor Hugo, Carol e Vitória estará comemorando a 
VIDA . Vou lá abraçar este amigo de todas as horas

JOÃO BATISTA E ROSALBA Lima orgulhoso com o 
sucesso do filho João Emanuel Cordeiro Lima que fez doutorado 
na PUC onde é professor. Ele é montesclarense e está entre os 
cinco melhores advogados do País, em sua aérea. Está lançando 
agora em São Paulo, Río e outras cidades do País, seu livro “O Pro-
tocolo de Nagoia no Brasil” sobre biodiversidade. Aplausos para 
este brilhante conterrâneo.

MUDANÇA DE META, crise no Oriente Médio e juros 
americanos criam ambiente negativo no país. As contas públicas 
saem do trilho quando esses problemas se somam às várias más 
notícias.

O presidente do BC, Roberto Campos Neto, afirmou que mu-
danças que tirem a credibilidade da meta fiscal tornam o trabalho 
da autoridade mais difícil e aumentam o custo da política de juros.

UM DOS PONTOS ALTOS DA FESTA “FÉIJOADA 
DO THEO” no próximo sábado será o sorteio de vários brindes, 
como acontece todos os anos. E para quem não quiser comer a 
feijoada O BUFFECT DE MARILUCE PIMENTA vai lançar aparado-
res com COMIDA DE BUTECO, massas entre outros além dos sal-
gadinhos com os garçons circulando entre as mesa, sobremesas 
típicas etc

UM BELO E GRANDE PAINEL que está sendo feito 
na Implessilk será colocado na entrada, destacando os patrocina-
dores. CÉSAR COSTA promete criar vários ambientes no grande e 
belo salão do “Mirante Eventos “ e o grupo da VISION comandado 
pelo jovem e forte empresário NANDO NOBRE vai montar palco, 
pista de dança, painel de led e o som que é o melhor em todos 
os aspectos.

LEMBRE-SE SEMPRE QUE CAIXÃO NÃO 
TEM GAVETA, por isso mesmos vamos todos viver a vida 
com muita saúde, fé em Deus e aproveitando os momentos com 
a família e amigos. Não podemos também esquecer que a vida é 
bela e vamos aproveitar cada segundo.

CAMISETAS DA “FÉIJOADA DO THEO”
AS CAMISETAS PARA A FESTA da feijoada do Theo no pró-

ximo sábado estão se esgotando nas Boutiques, por isso mesmo 
quem quiser me prestigiar que peguem logo as suas. Graças a 
Deus jovens e casais estarão mais uma vez se confraternizando e 
animando esta grandiosa festa que como já disse vai começar às 
13:30 e terminar às 20 horas. Todos terão que vestirem as camise-
tas e apresentar o convite na portaria do “Mirante Eventos”

CONGRESSO EXTRAPOLANDO
MINIRREFORMA ELEITORAL pode levar Brasil a ter o maior 

mandato de senador entre as principais democracias. Mudança 
em tramitação no Congresso prevê período de dez anos, além do 
fim da reeleição e unificação das votações gerais e municipais. O 
Congresso está extrapolando todo e qualquer senso de ridículo 
se vier a aprovar algo dessa natureza.

ÁREA VERDE DO IBITURUNA
PASSO SEMPRE AO lado da grande aérea verde onde está a 

CEMIG no Ibituruna e fico triste em ver que a Prefeitura está do-
ando terrenos nas partes nobres para Centro de Saúdes. Como já 
disse e vou continuar batendo na mesma tecla, poderiam terem 
doado estes lotes mais distantes da aérea nobre. Pensem no futu-
ro e preservem o verde, pois muitas e muitas árvores já foram der-
rubadas. Ali daria um Parque espetacular, há se Paulinho Ribeiro 
estivesse ainda entre nós para ajudar os moradores do bairro mais 
elegante da cidade nesta luta. Mesmo assim ainda sonho em ver 
neste espaço um GRANDE E BEM PROJETADO “Boulevard”.

ENQUANTO ISSO OS MINISTROS
GILMAR MENDES, Alexandre de Moraes e Flávio Dino se 

opõem a um nome sugerido por Kássio Nunes e devem influen-
ciar Lula na indicação ao STJ. Entre os bolsonaristas, a aliança 
dos magistrados, que selou o “casamento” entre o Planalto e a 
Suprema Corte, é chamada de “trinca dos infernos”. Eta Brasil. 
Onde vamos parar....

POBRE BRASIL
O BRASIL JÁ FEZ SUA ESCOLHA, ao apostar em um futuro 

que nada indica acontecer tão cedo, se afastando das principais 
potências do Ocidente para se aliar a ditaduras do Oriente Médio, 
à Rússia e à China. É o velho estilo Lula de governar.

VAP & VIP

SEMPRE ANIMADOS E VOLTARÃO a me prestigiar no 
próximo sábado. Fabricio ( Dezinho ) e Tatiane Boaventura 
Fabiano, Herivelto e Luciana Ruas

A BELÍSSIMA Sófia Macedo estará abrilhantando também 
a FEIJOADA DO THEO no próximo sábado com seu esposo 
o empresário Paulo Estevão Narciso.


